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КХЛ как организация 
 

КХЛ и Российская государственная библиотека создадут базу клубной 
статистики с 1946 года (ТАСС) 
В планах лиги - обработать все сохранившиеся официальные протоколы 
хоккейных матчей клубов в чемпионатах СССР и России 

перейти к статье 

Чернышенко рассказал о важности сотрудничества с РГБ (Р-Спорт) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко 
рассказал, что сотрудничество с Российской государственной библиотекой (РГБ) 
дает возможность получать большое количество информации об истории 
российского хоккея, что очень важно для лиги. 

перейти к статье 

Фазель: Бетмэн боится поражения команды НХЛ в матче с европейским 
клубом (ТАСС) 
Клубы НХЛ трижды встречались с командами из КХЛ, одержав две победы и 
потерпев одно поражение 

перейти к статье 

Новая суперсерия КХЛ - НХЛ. Рассуждения (Sports.ru/tribuna) 
Прочитал изречение Рене Фазеля о возможных клубных суперсерия между КХЛ 
и НХЛ, о том, что Гарри Бэттмен не идет на сие лакомое мероприятие только 
потому, что боится поражения нхловских клубов от коллективов из КХЛ. Мда... 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Оборона лишила нас золота. Резервы для Швейцарии 
- Зуб, Антипин, легионеры НХЛ" (Russia-hockey.ru) 
О проблемах российского хоккея, обозначенных Кубком Первого канала, - один 
из лучших защитников в истории нашего хоккея, трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Безразличие и безнаказанность (Allhockey.ru/forum/blog) 
В недавнем обращении к болельщикам президент ХК "Трактор" Алексей Текслер 
сказал, что итоги работы нынешнего руководства клуба будут подведены в конце 
сезона. Но меры нужно принимать уже сейчас.  

перейти к статье 

"Матч с Канадой на прошлом МЧМ был самым тяжелым в жизни". 
Интервью русского вундеркинда Подколзина (Sport24.ru) 
Форвард системы СКА - о сумасшедшем графике, "сорванной крыше", 
фирменных проходах и "Брате-2". 



 

 

перейти к статье 

"Сибирь" творит сенсацию в Уфе, "Куньлунь" рвется в лидеры 
(Советский спорт) 
Стартовые четыре матча очередного тура КХЛ после перерыва на матчи 
Евротура подарили болельщикам зрелищные игры и неожиданные результаты.  

перейти к статье 

Дюжина Армии Кудашова. СКА выиграл у "Северстали", уступая 0:3 
(Советский спорт) 
Возвращение ветеранов, разгром "Спартаком" "Витязя", фантастический камбэк 
СКА - самые интересные события в традиционном обзоре игрового дня от 
"Советского спорта".  

перейти к статье 

Андрей Разин: "Ноль удалений в Санкт-Петербурге, после этой игры 
войдем в книгу рекордов Гиннеса" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин остался доволен игрой команды в 
матче против СКА (3:4 ОТ), несмотря на то что череповчане упустили 
преимущество в три шайбы. 

перейти к статье 

Кудашов - о 7 легионерах в СКА: с иностранцами расставаться не 
собираемся (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов подвел итоги выигранного матча с 
"Северсталью" (4:3 ОТ) и рассказал, что клуб не планирует избавляться от 
легионеров. 

перейти к статье 

Константин Шостак: "Рад, что мне оказали доверие и дали шанс" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
В матче СКА - "Северсталь", прошедшем в Ледовом дворце Петербурга 17 
декабря, дебютировал в КХЛ молодой череповецкий вратарь Константин Шостак. 

перейти к статье 

Добрый тафгай. Что известно о новом тренере СКА? (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru)) 
По ходу длинной победной серии СКА в петербургской команде появился новый 
тренер.  

перейти к статье 

СКА не станет предлагать контракт покидающему "Лос-Анджелес" 
Ковальчуку (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
СКА не заинтересован в возвращении в команду 36-летнего Ильи Ковальчука, 
который вместе с питерским клубом выиграл два Кубка Гагарина, утверждают 
источники РБК.  

перейти к статье 

Обзор дня: В уходе Ковальчука виноваты менеджеры "Лос-Анджелеса". 
Они предали Войнова, а теперь избавились от Ильи (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко  

перейти к статье 



 

 

Трансферы клубов 
 

Рижское "Динамо" подписало контракт с хоккеистом Мареком Дялогой (Р-
Спорт) 
Рижское "Динамо" заключило однолетний контракт со словацким защитником 
Мареком Дялогой. 

перейти к статье 

Максим Третьяк подписал контракт с ЦСКА и будет играть за "Звезду" 
(Чемпионат.com) 
Московский ЦСКА заключил контракт с воспитанником "армейского" клуба 
Максимом Третьяком который сразу пополнил состав клуба "Звезда" в ВХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владимир Маленьких: "Молодые должны бежать вперед, но в обороне 
разгильдяйничать не позволю" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
10 декабря обладатель Кубка Гагарина Владимир Маленьких был назначен 
главным тренером "Ладьи".  

перейти к статье 

Даниил Баринов: "Мы всегда в тонусе и всегда в форме" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru)) 
После заключительного петербургского дерби между командами СКА-1946 и 
МХК "Динамо СПб" защитник "армейцев" Даниил Баринов ответил на вопросы 
Охтинского пресс-центра. 

перейти к статье 

Герои года: календарь МХЛ поступил в продажу (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Традиционно в преддверии новогодних праздников Молодежная хоккейная лига 
готовит лучший подарок - эксклюзивный календарь.  

перейти к статье 

"Омские Ястребы" забросили 10 шайб в одном матче (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru)) 
"Омские Ястребы" забросили 10 шайб в одном матче  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Российские хоккеистки снялись обнаженными для календаря (Lenta.Ru) 
Игроки Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) снялись обнаженными для новогоднего 
календаря.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

World Hockey Forum 2019: от детского хоккея до высоких технологий 
(Sportmedia.news) 



 

 

12 и 13 декабря прошло главное хоккейное событие года - Международный 
хоккейный форум 2019.  

перейти к статье 

Классика жанра: ФХР и СКА планируют заработать до 75 млн на двух 
играх (Известия (iz.ru)) 
Проект с хоккейными матчами на футбольном стадионе в Питере завершится 19 
декабря армейским дерби 

перейти к статье 

Почему Ротенберги не хватают звезд с энхаэловских небес? (Собеседник 
(sobesednik.ru)) 
Хоккей без звезд - уже русская классика.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

СКА стал слабее и сборная тоже. Кудашову нужно менять принцип 
комплектования (Sports.ru/tribuna) 
Сборная России не смогла выиграть Кубок Первого канала, хотя в теории 
обязана была это делать.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Игорь Ларионов - о тренерской работе в молодежной сборной России 
(Чемпионат.com) 
Игорь Ларионов заговорил после назначения в тренерский штаб молодежной 
сборной России. 

перейти к статье 

"Россия спустилась на уровень вторых сборных". Приговор от Ларионова 
перед молодежным ЧМ (Sport24.ru) 
Первые слова Профессора в новой должности получились откровенными. 

перейти к статье 

"Со мной невозможно не сработаться". Брагин - о Ларионове, Хабибулине, 
Подколзине и подготовке к МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин рассказал о 
подготовке к одному из самых главных турниров сез она  

перейти к статье 

В Шереметьево встретили чемпионов Мирового кубка вызова 2019 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
17 декабря в аэропорту Шереметьево (Москва) состоялась встреча юниорской 
сборной России U18 (игроки до 18 лет). 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Ковальчук срубил денег и остался без работы. Кто поверит в угасающую 
русскую звезду? (Sport24.ru) 
5 лучших вариантов. 



 

 

перейти к статье 

Ковальчук летит в "Нью-Джерси" к Гусеву? (Советский спорт) 
Вчера за океаном на трансферном рынке события развивались стремительно.  

перейти к статье 

Кубок Стэнли или большие деньги? Ковальчук выбрал второе (Life.ru) 
Иногда в этой жизни чаша весов с деньгами перевешивает мечту, а вернуться в 
прошлое и взвесить все заново - уже нереально. 

перейти к статье 

Ковальчук сам виноват в расторжении контракта. Он хотел все и сразу 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Возвращение в НХЛ было ошибкой. 

перейти к статье 

Он зажигал с Панариным и Кузнецовым, дрался с тафгаями в АХЛ, а 
теперь играет в вышке (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью с победителем МЧМ-2011 Максимом Кицыным.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Для нас дело чести услышать гимн Чехии в Москве. Было стыдно, что он 
не прозвучал" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Нынешний главный тренер сборной Чехии Милош Ржига подвел итоги Кубка 
Первого канала и поделился мнением о допинге и санкциях ВАДА, современном 
поколении российских хоккеистов и прощальном матче Яромира Ягра.  

перейти к статье 

В Челябинске на деньги спонсоров бильярдный клуб переоборудовали в 
зал для школы "Трактор" (Znak.com) 
В Челябинске для юных хоккеистов школы "Трактор" открыли два новых зала 
специальной подготовки, оборудованные на деньги спонсоров.  

перейти к статье 

"Фонбет" планирует продолжить сотрудничество с Детской следж-
хоккейной лигой (Интерфакс) 
Компания "Фонбет" рассчитывает и в дальнейшем поддерживать детский следж-
хоккейный фестиваль, сказал руководитель департамента благотворительных 
проектов организации Никита Иванов. 

перейти к статье 

"Салават Юлаев" уступил "Сибири" и побил рекорд "Мишкопада" (ИА 
Башинформ) 
"Салават Юлаев" уступил "Сибири" и побил рекорд "Мишкопада"  

перейти к статье 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ и Российская государственная библиотека создадут базу клубной 
статистики с 1946 года (ТАСС, Москва, 17 декабря 2019) 
В планах лиги - обработать все сохранившиеся официальные протоколы 
хоккейных матчей клубов в чемпионатах СССР и России 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) и Российская государственная 
библиотека (РГБ) подписали партнерское соглашение в рамках проекта 
"Создание единой статистической базы клубного хоккея с 1946 года", передает 
корреспондент ТАСС с места событий. 
Подписание соглашения прошло во вторник в Доме Пашкова в Москве. Подписи 
под соглашением поставили генеральный директор РГБ Вадим Дуда и президент 
КХЛ Дмитрий Чернышенко. Послом проекта по восстановлению статистики 
хоккея стал двукратный олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира, 
заслуженный тренер Александр Якушев. 
"Значение этого соглашения очень сложно переоценить, мы вместе делаем 
гуманитарный проект, в котором отсутствует коммерческая составляющая, - 
сказал Чернышенко. - С помощью Российской государственной библиотеки мы 
получаем доступ к уникальной информации, которую она бережно сохранила, - к 
истории клубного хоккея. Мы хотим, чтобы вся информация была собрана в 
"облаке" КХЛ и ее нельзя было утратить, чтобы она была всеобъемлющей. В 
первой половине 2020 года мы планируем предоставить первые данные, к 
которым можно будет получить бесплатный доступ".  
В планах КХЛ - обработать все сохранившиеся официальные протоколы 
хоккейных матчей клубов в чемпионатах СССР и России. Цель проекта - создать 
достоверную электронную базу клубной статистики игроков и команд, 
участвовавших в чемпионатах и кубках СССР по хоккею с 1946 года. 
РГБ и КХЛ в рамках соглашения будут осуществлять взаимодействие в сфере 
повышения интереса широкого круга лиц к истории российского спорта, в том 
числе хоккея, а также культуры чтения, включая литературу о спорте. 
Соглашение направлено на развитие сотрудничества, восстановление данных о 
клубной хоккейной статистике на основе материалов в хранилищах РГБ, а также 
организацию различных информационных мероприятий, в том числе совместных 
выставок, создание тематических подборок на базе Национальной электронной 
библиотеки, проведение лекций и встреч, посвященных истории хоккея, с 
известными спортсменами и деятелями культуры. 

https://tass.ru/sport/7361537 

Похожие сообщения (13): 

• Интерфакс, Москва, 17 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко рассказал о важности сотрудничества с РГБ (Р-Спорт, 
Москва, 17 декабря 2019) 

https://tass.ru/sport/7361537
https://www.sport-interfax.ru/688296
https://rsport.ria.ru/20191217/1562484175.html
https://www.sports.ru/hockey/1081440193.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-prezident-kkhl-rasskazal-o-vazhnosti-sotrudnichestva-s-rossiyskoy-gosudarstvennoy-bibliotekoy
https://stadium.ru/news/17-12-2019-khl-i-rossiiskaya-gosudarstvennaya-biblioteka-sozdadut-bazu-klubnoi-statistiki-s-1946-goda
https://www.ntv.ru/novosti/2268247/


 

 

Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Дмитрий Чернышенко 
рассказал, что сотрудничество с Российской государственной библиотекой (РГБ) 
дает возможность получать большое количество информации об истории 
российского хоккея, что очень важно для лиги. 
КХЛ и РГБ во вторник в Москве подписали соглашение о сотрудничестве. 
"Создание данного проекта сегодня приняло новую фазу. Вместе с РГБ мы 
получаем уникальную возможность доступа к архивам. Это не только заметки о 
голах и передачах, а также и научные статьи. Масштабы этой информации очень 
сложно переоценить. То количество информации, которое мы уже получили, 
просто впечатляет. Ее нужно обработать и сделать доступной. Проект будет 
постоянно улучшаться. Бережное отношение к своей памяти и истории - это 
мощнейший воспитательный момент. У нас хоккей очень популярен в стране", - 
сказал Чернышенко журналистам. 
"По нашим планам первые результаты должны появиться в бесплатном доступе 
в первой половине 2020 года", - добавил он.  

https://rsport.ria.ru/20191217/1562484175.html 

К заголовкам сообщений 

Фазель: Бетмэн боится поражения команды НХЛ в матче с европейским 
клубом (ТАСС, Москва, 17 декабря 2019) 
Комиссар Национальной хоккейной лиги (НХЛ) Гэри Бетмэн опасается 
поражения команды лиги в матче против европейского клуба. Такое мнение в 
интервью ТАСС высказал президент Международной федерации хоккея (IIHF) 
Рене Фазель. 
В 2008 и 2009 годах проводился Кубок Виктории, в котором команда из Европы 
играла против клуба НХЛ. В 2008 году победу одержал "Нью Йорк Рейнджерс", 
обыграв магнитогорский "Металлург" (4:3), а на следующий год швейцарский 
"Цюрих" оказался сильнее "Чикаго" (2:1). 
"Гэри Бетмэн не большой фанат международного хоккея, совершенно, его 
интересует его собственная лига, остальное не очень. Хорошо, на наши 
чемпионаты мира приезжают игроки из НХЛ, но его это не волнует, потому что 
клубы этих игроков уже вылетели из плей-офф, - сказал Фазель. - И его не очень 
интересуют какие-то другие клубные соревнования: победитель Кубка Стэнли 
против победителя Кубка Виктории или Кубка Гагарина. Думаю, он боится 
поражения; когда "Чикаго" уступил в Кубке Виктории, он был очень расстроен", - 
сказал Фазель. 
"Но у него нет того, что есть у нас, - национальные команды. Сборные очень 
отличаются от клубов - это другой мир. У клубов свои фанаты - кто-то болеет за 
Санкт-Петербург, кто-то - за московское "Динамо" или "Спартак", но за сборную 
болеет вся страна. У Гэри такого нет, он пытался делать какие-то отборы, но это 
совсем другое", - добавил собеседник агентства. 
Клубы НХЛ трижды встречались с командами из Континентальной хоккейной 
лиги в выставочных матчах - дважды победу одерживали представители 
североамериканской лиги, в одном матче выиграл петербургский СКА.  

https://tass.ru/sport/7360725 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 декабря 2019 

https://rsport.ria.ru/20191217/1562484175.html
https://tass.ru/sport/7360725
https://allhockey.ru/news/show/373027-Fazel_o_matchah_klubov_KHL_i_NHL_dumaju_Bettmen_boitsya_porazheniya
http://sport.business-gazeta.ru/news/249196
https://www.sports.ru/hockey/1081437650.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927757


 

 

• Sportbox.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Новая суперсерия КХЛ - НХЛ. Рассуждения (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 
декабря 2019) 
Прочитал изречение Рене Фазеля о возможных клубных суперсерия между КХЛ 
и НХЛ, о том, что Гарри Бэттмен не идет на сие лакомое мероприятие только 
потому, что боится поражения нхловских клубов от коллективов из КХЛ. Мда... 
А если задуматься сейчас, когда часть хоккея пытаются запихнуть под погибший 
советский формат, когда "Красная Машина" "ураганом" проносится по 
Еврохоккейтуру, а потом на чемпионатах мира уповает на состав, полностью 
укомплектованный звездами из оттуда, из НХЛ, когда есть несколько клубов в 
Лиге с безграничными возможностями внутри страны, а остальные питаются из 
подачек от этих же клубов, какая нам суперсерия? Что мы хотим в ней показать, 
явить этому миру? Для кого это будет интересно? Мы будем рекламировать свои 
таланты? Силу своей школы? Преимущество одной идеологии над другой? Чем 
мы хотим померяться? 
28 декабря 1975 года. "Нью-Йорк Рейнджерс" - ЦСКА - 3-7. Грег Полис против 
Александра Волчкова.  
Для того, чтобы показать свое лицо будущего, существует прекрасный 
молодежный чемпионат мира. Привлекательный еще и тем, что происходит он 
аккурат в новогодние каникулы. Там во всей красе можно поглядеть на россыпь 
талантов различных стран. Я понимаю прошлое. Там была какая-то борьба. У 
народа не было массовости развлечений, и такие встречи были вполне уместны. 
Опять же, возможность для хоккеистов лишний раз сгонять в Северную Америку, 
возможность советских граждан скрасить новогодние праздники перед 
телевизорами качественной картинкой оттуда, возможность прикоснуться хоть 
одним глазком к НХЛ, и радость за то, что мы нисколько им не уступаем. Резон? 
Очень даже. Видны цели, потенциал, наличие людей для выполнения 
определенных задач. 
1989 год. Владислав Третьяк на трибунах рядом с нхловским функционером Агги 
Куколовичем  
Это, опять же, касаемо парочки клубов, потому что остальные не были уж так 
устойчивы во встречах с нхловскими полурасслабленными составами того 
времени. НХЛовцы тех лет, до сих пор жалуются, что наши воспринимали эти 
встречи, как войну, а они рассчитывали на шоу и игры без особой жажды крови. 
Но, в любом случае, на тот момент идея была удачная. 
15 сентября 1989 года. "Спартак" - "Вашингтон Кэпиталз". Вопреки чаяниям 
легендарного немецкого вратаря "столичных" Олафа Колцига №35 и шведского 
защитника Калле Юханссона, Николай Борщевский с передач Игоря Болдина и 
Германа Волгина, отправляет шайбу в ворота "Вашингтона"(7:7), которая 
переводит игру в овертайм.  
Нынче. ЦСКА или СКА сыграют с каким-нибудь клубом НХЛ. Когда и зачем? В 
новогоднюю ночь? Там? А если здесь, то точно не в ночь. Мы обладаем яркими 
исполнителями? Да, половина составов, если не больше, наших олигархических 
гегемонов, укомплектовано теми, кто стал не нужен там, за океаном, или теми, 
кто там поиграл, но понял, что при меньшем напряге, в КХЛ элементарно можно 
поболее срубить деньжат. Т.е. я пытаюсь найти подоплеку этим играм, 
дополнительный, как модно сейчас выражаться, бэкграунд или антураж, какой-
то манящий и неотвратимый шарм борьбы и прелесть зарубы. И я не могу для 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1128556_Fazel_objasnil_pochemu_kluby_iz_NKhL_redko_igrajut_s_jevropejskimi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1128556_Fazel_objasnil_pochemu_kluby_iz_NKhL_redko_igrajut_s_jevropejskimi


 

 

себя найти смысл для вероятных сражений клубов разных континентов. Вот, хоть 
убей, не могу понять для чего это. 
Финансовая выгода? Реклама? А нужно ли это американскому зрителю? Они 
заточены исключительно на свои соревнования, у них нет никакой "холодной 
войны" в голове, как нас пытаются убедить в выпусках новостей по федеральным 
каналам. Получается, что - минус тамошний фанат хоккея. А наши? Условно 
говоря, мой любимый "Спартак" (что невозможно представить, потому что играть 
будут исключительные клубы), схлестнется с э-м-м... "Оттава Сенаторз". Ну и 
что? Для чего? В любой игре может случиться всякое, шведский вратарь Томми 
Сало не даст соврать, но в серии... мы обречены. По всем фронтам. Да и какая 
гордость от этого? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyolldschool/2670395.html 

К заголовкам сообщений 

Виталий Давыдов: "Оборона лишила нас золота. Резервы для Швейцарии 
- Зуб, Антипин, легионеры НХЛ" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 декабря 
2019) 
О проблемах российского хоккея, обозначенных Кубком Первого канала, - один 
из лучших защитников в истории нашего хоккея, трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
МАТЧ СО ШВЕДАМИ СТАЛ РЕШАЮЩИМ, ОПРЕДЕЛИВ ПЕРВЫЕ ДВА МЕСТА  
- Как оцените второй место сборной России на Кубке Первого канала?  
- Результат на "четверочку". У нас замечательные традиции побед на нашем 
любимом декабрьском турнире, жаль, что они не продолжены.  
- Президент ФХР после турнира заметил, что своей игрой сборная России 
заслужила первое место. Согласны?  
- У нас неплохо сыграли многие нападающие и вратарь Сорокин. К сожалению, 
оправдались не только мои прогнозы, но и многих других коллег относительно 
проблем в обороне. Для меня, как для защитника, это очень чувствительный 
момент. И именно он лишил нас золота и помешал показать максимальный 
результат - в том числе в первом матче против шведов.  
В этом матче мы проиграли свой пятачок, не держали позиционную оборону, 
затягивали первый пас. Радует, что в последней игре против финнов эти 
моменты где-то ушли. Тем не менее решающим стал именно матч со шведами, 
он, по сути, и определил первые два места на турнире.  
НЕ БЛЕСНУЛИ ДАЖЕ ВОЙНОВ, НЕСТЕРОВ И МИРОНОВ  
- Может, были кадровые ошибки с подбором защитников?  
- Перед стартом турнира неприятной новостью стало то, что из-за травм оборона 
сборной потеряла таких игровиков, как Зуб и Антипин. Первый - один из самых 
прогрессирующих молодых защитников, второй - уже опытный игрок, универсал, 
двукратный обладатель Кубка Гагарина.  
Эти потери, на мой взгляд, сказались. Даже Войнов и Нестеров, которые могли 
стать лидерами обороны на турнире, не блеснули, не ровно сыграл Миронов. Эти 
мастера не вели созидательную игру, что уж говорить о менее именитых 
защитниках.  
- Интересны ваши детальные характеристики.  
- Сильное место Войнова - завершающий бросок, но есть резервы в движении, 
работе с шайбой, в выборе правильного времени для подключения в атаку, все-
таки он не хавбек, а защитник.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyolldschool/2670395.html


 

 

У Нестерова хорошие данные, но он может себе позволить потерю концентрации 
и две-три слабые смены в каждом матче. Как говорил один руководитель, не 
хватает напряженности.  
Миронов по сравнению с прошлым годом прибавил, мне нравится его жесткость, 
но у себя в зоне иногда играет исключительно по шайбе и теряет соперника. 
Нужно больше работать.  
ЧМ ПРОЙДЕТ НА БОЛЬШОМ ЛЬДУ, НУЖНЫ МИНИМУМ ДВЕ ПАРЫ ИЗ КХЛ  
- На чемпионате мира в Швейцарии оборону необходимо кардинально 
усиливать?  
- Да, и это один из итогов Кубка Первого канала. Можно долго надеяться на звезд 
обороны из НХЛ, но без костяка защитников из КХЛ нам все равно в Швейцарии 
не обойтись. Тем более что мировое первенство пройдет на больших площадках, 
что дает козыри именно кахаэловцам, которые в этом сезоне часто играют на 
европейском формате льда.  
- Какой должна быть пропорция между защитниками из НХЛ и КХЛ?  
- Я считаю, что не нужно ждать у моря погоды и рассчитывать только на 
энхаэловцев, которые могу вылететь, а могут и не вылететь из своих турниров. 
Минимум две пары должны быть кахаэловскими. Обязаны прибавить Войнов и 
Нестеров, очевидные резервы из КХЛ для Швейцарии - Зуб и Антипин, есть еще 
несколько имен.  
Думаю, на третьем этапе Евротура мы увидим оптимальный состав обороны из 
КХЛ - с прицелом на главный турнир года.  
- Что скажете о нападающих?  
- Принцип тот же - к чемпионату мира нам нужны два состава из КХЛ. Тройка 
Капризов - Шипачев - Григоренко заявку сделала, наверное, на основе игроков 
из СКА можем сформировать и второе звено.  
Учитывая, что в НХЛ выбор звездных российских форвардов очень хороший и не 
идет ни в какое сравнение с выбором защитников, то из-за атаки головной боли 
возникнуть не должно. То же могу сказать и о вратарях. Так что сейчас все 
внимание - защитникам.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_oborona_lishila_nas_zolota_rezervy_dlya_cm_e
st/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Безразличие и безнаказанность (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 17 
декабря 2019) 
В недавнем обращении к болельщикам президент ХК "Трактор" Алексей Текслер 
сказал, что итоги работы нынешнего руководства клуба будут подведены в конце 
сезона. Но меры нужно принимать уже сейчас. И что это за критерий - попадание 
в плей-офф? Почему в соседнем Магнитогорске на старте сезона был уволен 
Геннадий Величкин, который формировал состав, продлил соглашение с 
Йозефом Яндачем? Почему в Челябинске все свалили на экс-главного тренера 
Петериса Скудру? Ведь очевидно, что в сложившейся ситуации виновен не сам 
Скудра, а тот, кто его назначил. Ведь именно этот человек ошибся в выборе 
тренера. А он продолжает находится на своем месте как ни в чем не бывало. 
И ладно бы дела выправлялись. Но ведь "Трактор" занимает последнее место в 
восточной конференции КХЛ. При этом терпящи финансовое бедствие, да чего 
там, просто нищий хабаровский "Амур" идет впереди. Игроки "тигров" просили 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/davydov_oborona_lishila_nas_zolota_rezervy_dlya_cm_est/
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шнурки и изоленту у своих коллег из других клубов. Они получают лишь малую 
часть зарплаты. 
Почему никаких мер не принимается в отношении Бориса Видгофа? Сам Борис 
Ефимович ищет виновных везде. Но забывает, судя по сложившейся, ситуации 
спросить с себя. Как и несколько лет назад его деятельность в "Тракторе" 
началась с бравады. Песни о завоевании Кубка Гагарина остались просто 
песнями. Лозунги о возвращении своих воспитанников, на деле оказались 
пустыми словами. Любит позиционировать себя меценатом челябинского хоккея. 
Но если вспомнить, что свой первый автосалон он открыл на месте стадиона 
"Сельхозвузовец", возле нынешней ЧГАА, то становится ясно насколько сильно 
он "радеет" за развитие хоккея. Сколько катков он открыл взамен тому, что снес 
и возвел свой автосалон с целью личного обогащения. Правильно - 0. 
История напоминает 2010-й год, когда Борис Видгоф также имел 
непосредственное отношение к управленческим решениям. Но тогда губернатор 
Михаил Юревич оперативно отстранил его, сохранив место в клубе лишь 
формально. И тогда приглашенному Валерию Белоусову не удалось за остаток 
сезона навести порядок после деяний Видгофа. И лишь на следующий сезон, 
когда было проведено выверенное комплектование состава, грамотная работа 
сразу дала результат - бронзовые медали и победа в регулярке. 
Смею предположить, что нынешнему губернатору просто безразлична судьба 
"Трактора". Как иначе обьяснить то, что до сих пор трудится в клубе помимо 
Видгофа Евгений Иванов. Этот человек превратил школу "Трактор" из ведущей 
в местечковую. При нем был установлен антирекорд - ни один возраст по итогам 
2010 года не взял медали на финалах первентства России. В дальнейшем на 
него было заведено уголовное дело, но в Калининском районном суде он был 
полностью оправдан. Тогда показания по делу о взятке и покровительстве давал 
в частности и Борис Видгоф. По всей вероятности - "рука руку моет".  
При Евгении Иванове за десять лет (пять лет работа директором школы 
"Трактор", еще столько же начальником городского спортуправления) 
результаты детских заметно ухудшились. Команды разных возрастов стали 
выигрывать медали от случая к случаю. Если год был удачный, как например 
1998-й, где игроков на наборе хватило на две хорошие команды (собственно 
"Трактор" и "Белые Медведи"), то и медали были. Если не совсем - то была 
картина как с "Трактором-99". Один финал и девятое место, как лучший 
результат.  
А по какому принципу стали при нем назначать тренеров. Зачастую люди, 
которые усердно трудились и доказывали свою состоятельность оказывались 
где угодно, но только не школе "Трактор". Так, например, Александр Жуков 
сейчас работает в Магнитогорске главным тренером, Сергей Трифонов, который 
вывел "Сигнал-01" в первую группу, что само по себе немаленькое достижение, 
а потом завоевал с "Трактором-01" серебро на финале первенства России, 
теперь трудится на благо московского хоккея в школе "Белые Медведи". Павел 
Какунин, круто поднявший "Мечел-99" из бездны второй группы, был 
востребован в Санкт-Петебурге, где добился серьезных успехов. 12 игроков из 
его команды "Бульдоги" забрали в систему СКА. При Иванове пропал из школы 
Борис Самусик, высококлассный детский тренер. 
Зато приглашались такие низкоквалифицированные специалисты, как Дмитрий 
Талайков, который ничем себя не зарекомендовал. Отстранил от работы 
заслуженного тренера СССР Юрия Могильникова, назначив на его место 
Александра Рожкова. Тем самым чуть не загубив прекрасное поколение 1997-го 
года рождения.  



 

 

Евгений Толкачев непонятно как был принят в тренерский штаб "Трактора-04". 
Хотя в команде "Метеор-Сигнал-04" плодотворно трудится Дмитрий Кивачук, 
который побил все рекорды этой периферийной челябинской школы. Во-первых, 
вывел команду в топ шесть на первых отборочных соревнованиях, где занял 
место выше Уфы, Омска и Ханты-мансийска. А ведь у всех перечисленных школ 
команды мастеров на тот момент выступали в КХЛ. Во-вторых, его команда 
непрерывно выступает в первой группе, чего ни случалось ни с одной командой 
из "Метеор-Сигнала". 
И эти люди продолжат работу в клубе до конца сезон причем сохраняя за собой 
вседозволенность...  

https://allhockey.ru/forum/blog/Dmitri+Nikulin/6e%D0%B7pa%D0%B7%D0%BB%D0
%B8%D1%87%D0%B8e_%D0%B8_6e%D0%B7%D0%BDa%C4%B8a%D0%B7a%
D0%BD%D0%BDoc%D1%82%C6%85_b-25772_sid-
4a5b2378908dcc737200fc5cadda2084.html 

К заголовкам сообщений 

"Матч с Канадой на прошлом МЧМ был самым тяжелым в жизни". 
Интервью русского вундеркинда Подколзина (Sport24.ru, Москва, 17 
декабря 2019) 
26 декабря в Чехии стартует молодежный чемпионат мира, на котором у сборной 
России будут хорошие шансы на золотые медали. Одна из главных надежд 
команды Валерия Брагина - нападающий Василий Подколзин.  
- На прошлый молодежный чемпионат мира вы попали с Мирового Кубка Вызова, 
сейчас с самого начала готовитесь с командой к турниру. Ощущения другие? 
 - Конечно, другие. Даже не знаю, чего ждать от сборов перед чемпионатом мира. 
Интересно. Силы есть, настроение хорошее. Думаю, что работа у нас предстоит 
серьезная, нужно сыграться, это все не за один день получается.  
 - Вы ощущаете себя в другой роли? В роли лидера? 
 - Нет, для меня все то же самое. Моя работа не поменялась, вопрос только в 
том, как я ее буду выполнять.  
 - Понимаете, что на этом МЧМ с вас будет другой спрос? 
 - Да, но я прежде всего сам от себя жду другого.  
- Кто главный в раздевалке? 
 - Одного главного точно нет. Любой может музыку поставить, пошутить или 
сказать нужные слова во время игры. Такой человек точно не один.  
- Почему Суперсерия для вас сложилась не так успешно, как могла быть? 
 - Не могу найти ответ на этот вопрос. Все работали на команду, в том числе и я. 
Не получалось набрать очки, да и игра не получалась. Я ехал в Канаду, не зная, 
чего ожидать от соперников. Долго привыкал к хоккею с этими командами, а 
время-то шло. Мог гораздо лучше сыграть. Но, надеюсь, на чемпионате мира 
реабилитируюсь.  
 - Канада, против которой вы играли на МЧМ, сильнее сборных юниорских лиг? 
 - Думаю, да. Тот матч на моей памяти был самым тяжелым в жизни. Еще и 
закончился так хорошо, может, поэтому и помню.  
- Сильно беспокоит тот факт, что в КХЛ так и не набрали ни одного очка? 
 - Когда тебе дают шанс, и она вот-вот... То я в конек вратарю, то по пустым не 
попадаю, то еще что-то. Это, конечно, заставляет задуматься... Тебе дали шанс, 
а ты им не пользуешься. Я расстраивался из-за этого. Но что делать? Буду 
работать. Дергачев сказал, что первую шайбу надо вымучить.  
- Может, тяжелая предсезонка Кудашова повлияла, что где-то не хватает 
свежести? 

https://allhockey.ru/forum/blog/Dmitri+Nikulin/6e%D0%B7pa%D0%B7%D0%BB%D0%B8%D1%87%D0%B8e_%D0%B8_6e%D0%B7%D0%BDa%C4%B8a%D0%B7a%D0%BD%D0%BDoc%D1%82%C6%85_b-25772_sid-4a5b2378908dcc737200fc5cadda2084.html
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 - Нет, мне кажется, она помогла. Я сейчас чувствую себя прекрасно, гораздо 
лучше, чем в прошлом сезоне. Но тогда вообще было мало времени на 
подготовку из-за сборной. В этом году у меня, можно сказать, были первые 
серьезные сборы. Пережил я их, конечно, очень тяжело. Просыпался с мыслью: 
"Хоть бы этот день побыстрее закончился". Очень сложно было! Сейчас 
физическая форма замечательная. Надеюсь, до конца сезона она продержится.  
- Когда Марченко начал забивать, а потом и стабильно играть за СКА, 
признайтесь в голове промелькнула мысль: "На его месте мог быть я"? 
 - Он играл очень уверенно. Здорово, что начал забивать и набирать очки. У меня 
таких мыслей не возникало точно, мы с ним постоянно на связи. У нас с Кириллом 
очень хорошие отношения, так что ни о какой зависти и злости даже речи не 
может идти. Они с Галенюком молодцы, что не зазнаются, хоть и играют в КХЛ.  
- В прошлом сезоне много говорили о том, что вас загнали из-за большого 
количества турниров и выступления за разные команды СКА. Сейчас вас тоже из 
одной команды в другую постоянно переводят. Усталость накопилась? 
 - Все нормально сейчас, усталости не чувствую. Все не так, как в том году. В 
прошлом сезоне я просто не знал, что такое может быть, не был готов, не 
адаптировался к условиям. 
 - В Высшей лиге у вас куча моментов, но не всегда удается забить. С чем 
связываете? 
 - В завершающей стадии не хватает. Меня все успокаивают, говорят, что если 
бы моментов не было, было бы хуже. Но понятно, что нужно работать над 
завершением атак.  
- В Америке пишут, что "СКА не интересует развитие игроков для НХЛ". Вы все 
это читаете? 
 - Не хочу это читать. Даже если хочу читать, то не буду. Что касается 
болельщиков, то "В Контакте" я закрыл сообщения, в инстаграм мне не пишут, а 
твиттер я просто листаю.  
 - Вы после драфта почувствовали, что к вам гораздо больше внимания стало? 
К примеру, в англоязычном твиттере о вас каждый день что-то пишут.  
 - Не считаю, что мне нужно такое замечать, только голову себе забивать. Я 
прочту чье-то мнение, а потом будут обдумывать его часами, копаться в себе. 
Вот такой я человек. Поэтому стараюсь дистанцироваться от всего, что обо мне 
пишут и говорят.  
 - С "Ванкувером" вы часто на связи? 
 - На Суперсерии встречались со скаутами, спросили по игре, как дела и все. 
Больше у меня контакта не было.  
 - С их стороны нет интереса? 
 - Не с их, не с моей. Думаю, мой агент в Америке с клубом постоянно на связи.  
 - Как с английским у вас? 
 - Получше уже, учу слова. Но все равно очень тяжело, когда ты не находишься 
в среде. В Америке и Канаде, конечно, легче все запоминается. Ты даже русский 
потихоньку там забываешь.  
 - Наверняка читали, что генменеджер "Ванкувера" Джим Беннинг недавно 
высказался о вашем игровом времени в СКА. 
 - Да, он сказал, что клуб уважает решение тренерского штаба СКА. Все 
правильно. Так и есть. Никто мне ничего не обещал, я должен сам заработать 
игровое время и место в составе. Никто мне это не подарит и не даст просто так. 
Все претензии у меня только к себе.  
 - Может, если вас бы не перекидывали из команды в команду, то играли бы 
стабильнее. 



 

 

 - Да ну, все это отговорки. Может быть, я играл бы стабильнее, если бы был в 
команде и имел постоянную роль. Но, может, так и не было бы. Мы же знаем не 
этого.  
 - КХЛ и Высшая лига - разные виды спорта? 
 - Хоккей отличается. В КХЛ играют более креативно, скорости выше. У нас в ВХЛ 
недавно была серия с питерским "Динамо" и "Динамо" Тверь, так это одна 
силовая борьба. Очень тяжелые игры были.  
 - Вы видите, что прогрессируете в Вышке второй сезон подряд? 
 - Да, конечно. Я в "СКА-Неве" после Аскарова самый молодой. У нас вообще 
очень молодая команда. И думаю, что самая мастеровитая и техничная в ВХЛ.  
 - Есть в ВХЛ команды, которые стараются креативно играть? 
 - "Лада". Мы в Тольятти играли и мне понравилось, как действовал соперник.  
- Летом говорили, что вокруг вас стало появляться много людей, которые хотят 
общения из-за выгоды. До сих пор обращаются к вам? 
 - Это такое приходящее и уходящее. Бывает, что просят взаймы. Но у меня 
сейчас очень узкий круг общения, так мне комфортнее.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-intervyu-s-18-letnim-napadayushchim-
molodezhnoy-sbornoy-rossii-vasiliyem-podkolzinym-mchm-2020-ska-kkhl-amerika-
vankuver 

Похожие сообщения (11): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 17 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Сибирь" творит сенсацию в Уфе, "Куньлунь" рвется в лидеры 
(Советский спорт, Москва, 17 декабря 2019) 
Стартовые четыре матча очередного тура КХЛ после перерыва на матчи 
Евротура подарили болельщикам зрелищные игры и неожиданные результаты.  
Достаточно сказать, что китайский "Куньлунь", разгромив одного из ближайших 
конкурентов "Адмирал", забрался в верхнюю половину Восточной конференции! 
"Сибирь" в Уфе обыграла "Салават Юлаев" и тоже не отстает. Ну а "Металлург" 
и "Нефтехимик" устроили настоящую голевую феерию. 
"Куньлунь" обыгрывает "Адмирал". Забивает в большинстве и меньшинстве  
Перед матчем в Пекине "Куньлунь" с 43 очками занимал пятое место на Востоке, 
опережая "Адмирал" всего на один балл. Команда из Владивостока 
располагалась на седьмом месте. Плотность в битве за зону плей-офф просто 
невероятная! Поэтому рубка в этой игре ожидалась знатная. Китайский клуб 
решил не откладывать дело в долгий ящик, сразу осадив ворота гостей. Броски 
следовали один за другим, и на девятой минуте Спенсер Фу забил первый гол. 
Не прошло и пяти минут как Олли Палола удвоил счет в большинстве. "Куньлунь" 
уверено контролировал ход игры и в дальнейшем забивал также только в 
неравных составах. Во втором тайме преимущество в одного игрока реализовал 
Эндрю Миллер, после чего забил гол в меньшинстве Деванте Смит-Пелли. 
Третий период китайский клуб провел уверенно, спокойно сохранив разгромный 
счет 4:0. Таким образом "Куньлунь" занимает уже четвертое место в 
конференции! 
"Сибирь" творит сенсацию в Уфе  
В Восточной конференции не соскучишься! До этого занимавший четвертое 
место "Салават Юлаев" принимал балансирующую на грани зоны плей-офф 
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"Сибирь". Разница между командами составляла всего-то четыре очка. 
Новосибирцы не самым лучшим образом играют в гостях, ну а "Салават" дома 
всегда представляет грозную силу. Поэтому хозяев считали фаворитами, и 
уфимцы ожидаемо сразу пошли вперед. Тем неожиданнее стал гол гостей на 17-
й минуте, Дмитрий Саюстов забил с передачи Егора Миловзорова. В самом 
начале второго периода Миловзоров забил, уже сам, удвоив преимущество 
своей команды. Хозяева не стали мириться с таким раскладом, и через 10 минут 
в большинстве защитник Филип Ларсен хлестким броском сократил разницу в 
счете. Миловзоров не думал останавливаться! На 35-й минуте он сделал дубль 
и восстановил паритет в матче. Хозяева ответили голом Владислава Картаева и 
вернули интригу. "Сибирь", несмотря на непрекращающееся давление хозяев, 
все-таки смогла выстоять и одержать сенсационную победу со счетом 3:2. 
"Металлург" и "Нефтехимик" устроили голевую феерию  
Соседи по таблице (девятое и десятое место в конференции), подошли к 
перерыву на матчи сборной с неровной игрой и, соответственно, такими же 
результатами. Магнитогорцы чередовали победы и поражения. Они могли 
устроить и голевую засуху, и много забить в следующем матче. Нижнекамцы же 
пережили серию из шести поражений подряд, а потом выиграли два матча, но 
были остановлены "Салаватом". Встреча ожидалась огненная! Так и получилось, 
команды разразились отличной результативностью. Голы следовали один за 
другим. На пятой минуте Дамир Шарипзянов выводит гостей вперед, через пять 
минут Андрей Нестрашил в большинстве сравнивает счет, прошло две минуты, 
и Марат Хайруллин снова выводит гостей вперед, а в середине второго периода 
Мэтт Уайт делает счет 1:3. Но "Металлург" не собирался сдаваться. В течении 
одной минуты Денис Паршин и Максим Матушкин сравнивают счет, дело дошло 
до овертайма, а затем и до буллитов! В серии бросков успешнее оказался 
"Металлург", который таким образом не отстает от зоны плей-офф. 
"Автомобилист" без проблем разобрался с "Амуром"  
В отличие от других отчетных встреч в Екатеринбурге произошло то, что, 
наверное, и должно было случиться. Аутсайдер проиграл без вопросов. 
"Автомобилист" (идущий шестым) сразу насел на ворота гостей, и "Амур" (11 
место) в скором времени ничего не смог с этим поделать. Уже на третьей минуте 
Анатолий Голышев в большинстве открыл счет, на десятой - Евгений Мозер 
реализовал большинство. Затем Брукс Мэйсек на 34-й минуте довел счет до 
крупного. Хозяева спокойно контролировали ход матча, который так и 
завершился со счетом 3:0.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927838 

К заголовкам сообщений 

Дюжина Армии Кудашова. СКА выиграл у "Северстали", уступая 0:3 
(Советский спорт, Москва, 17 декабря 2019) 
Возвращение ветеранов, разгром "Спартаком" "Витязя", фантастический камбэк 
СКА - самые интересные события в традиционном обзоре игрового дня от 
"Советского спорта".  
ВОЛШЕБНИКИ ВЕРНУЛИСЬ  
Ветераны Павел Дацюк, Сергей Мозякин и Андрей Марков залечили травмы и 
вышли на лед. Их команды одержали победы. Но какие разные! "Автомобилист" 
без проблем одолел "Амур", обескровленный потерей лидера атак Томаша 
Зогорны и главного тренера Александра Гулявцева. У первого - аппендицит, ему 
сделали операцию, а второй, видимо, отправился в Пермь сжигать авто судьи 
Виктора Гашилова. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927838


 

 

Не вышел на лед лидер команды по результативности и зарплате Найджел Доус, 
но капитанская нашивка перекочевала на свитер Дениса Бодрова, а не 
Волшебника. Странно, не правда ли? 
Дацюк с буковкой "А" организовал для первый гол. Его автор Анатолий Голышев 
набрал 178-е очко и повторил клубный рекорд результативности, 
принадлежащий Алексею Симакову. 
Мозякин в домашней встрече с "Нефтехимиком" ничем особенным не 
запомнился, при этом "Магнитка" сподобилась на камбэк. Уступая 1:3, хозяева 
под пронзительный свист трибун забросили две шайбы и вырывали победу в 
серии буллитов. Их ворота защищал новичок Василий Демченко. 
А "Локомотив" в Минске сначала упустил перевес 2:0, но в овертайме благодаря 
голу Маркова, сыгравшего в стеку с Николаем Коваленко, вырвала победу. 
ЗНАРОК РАЗБУШЕВАЛСЯ  
Нет, попасть в плей-фф на "Спартак" даже действующему обладателю Кубка 
Гагарина ЦСКА не пожелаешь. Красно-белые под водительством Олега Знарка 
буквально растерзали "Витязь", главную сенсацию старта сезона. Первая шайба 
влетела в ворота Ильи Ежова уже на 11-й секунде. И понеслось. Матч не 
перевалил экватор, а цифры на медиакубе шокировали - 5:0. 
Гости и вратаря поменяли, но что толку. В конце второго периода "витязи" 
скинули оковы. Их лучший форвард Алексей Макеев даже обменялся улыбками 
с нападающим красно-белых Александром Хохлачевым. 
Красно-белые едва не забили в глубоком меньшинстве - "3 на 5". 
Увы, расставание с ведущим центрфорвардом Миро Аалтоненом не могло не 
обескровить атаку подмосковной команды, особенно ее плодовитые бригады 
большинства. 
Спартаковцы, готовящиеся к ретро-матчу, который состоится 22 декабря (с 
"Барысом"), подняли себе настроение. 6:0! Красно-белые угостили 
принципиального соперника теннисной баранкой. Ее до этого вечера "Витязь" 
отведал 2 октября прошлого года, уступив в Подольске "Авангарду". 
СКА И 0:3 НЕ СТРАШНЫ  
Форвард сборной Финляндии Аалтонен, перейдя в СКА, не только увеличил 
колонию легионеров базового клуба сборной до семи, но и занял место в первом 
звене с Владимиром Ткачевым и Александром Барабановым. 
Впервые в сезоне вышел новичок армейцев шведский защитник Лукас Бенгтссон. 
Не попали в заявку финн Ярно Коскиранта и швед Давид Рундблад. 
А в списке "Северстали" неожиданно появился Константин Шостак. Это 19-
летний вратарь "Алмаза" из МХЛ, и его сразу бросили на лидера Западной 
конференции. Фамилия у новичка хоккейная, болельщики с большим стажем 
помнят форварда Михаила Шостака, защищавшегося цвета рижского, а потом и 
московского "Динамо". Вряд ли они родственники. 
Два периода даже не вспоминалось, кто у "сталеваров" на посту номер один. 
Активничали гости, заставляя ошибаться голкипера СКА Хелльберга. Первый гол 
о защитника олимпийской сборной Вадима Кудако - на его совести. Вторая 
шайба - тоже насмешка над шведом. А после третьей он в гневе отправился на 
лавку, уступив пост номер один Александру Самонову, неудачнику Кубка 
Первого канала. Кажется, у СКА наметился один из двух лишних легионеров. 
В начале третьей 20-минутке Антон Бурдасов заставил-таки капитулировать 
Шостака. Потом Ткачев в стиле Харламова сократил разрыв до минимума. Это 
ЦСКА может позволить себе дать отдохнуть участникам Кубка Первого канала. 
В Ригу прилетели только вратари - Илья Сорокин и Ларс Юханссон. СКА же 
бросил в бой сильнейших. 



 

 

Питерцы воспользовались тренерскими просчетами соперника и сравняли счет. 
Отличился новичок Бенгтссон. Шостак пропустил шайбу от синей линии под 
мышкой. Никто не сомневался, что в овертайме хозяева дожмут рассыпавшихся 
"сталеваров". Так и произошло. 
Максим Карпов забил победный гол. Наставник же "Северстали" Андрей Разин 
вряд ли обретет после такого поражения новых друзей, как случилось после 
победы в Москве над ЦСКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927862 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "Ноль удалений в Санкт-Петербурге, после этой игры 
войдем в книгу рекордов Гиннеса" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 декабря 2019) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Разин остался доволен игрой команды в 
матче против СКА (3:4 ОТ), несмотря на то что череповчане упустили 
преимущество в три шайбы. 
 - СКА с победой. Игра забывается - результат остется, но я, честно, очень 
доволен командой и сегодняшней игрой, - цитирует Разина официальный сайт 
"Северстали". - Сыграли очень дисциплинированно. Ноль удалений в Санкт-
Петербурге, я думаю, что мы после этой игры войдем в книгу рекордов Гиннеса. 
Те голы, которые мы пропустили - индивидуальное мастерство хоккеистов СКА, 
у которых оно намного выше. Поэтому за микроошибки нас наказали. Спасибо 
команде за игру, двигаемся дальше. 
 - Будет ли еще шанс чтобы проявить себя у Константина Шостака?  
 - Сегодня, конечно, его "подкалашывало", но его ошибок не было. У нас еще из 
Перми вратарь приезжает. Игры через день, будем смотреть. 
 - У вас большое отставание от зоны плей-офф, много травм, как находить 
мотивацию, чтобы продолжать бороться?  
 - У нас Подъяпольский получил травму, Провольнев. Это не много травм. 
Боремся в каждом матче. У нас много оставшихся игр с нашими конкурентами, 
там все будет решаться. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-nol-udaleniy-v-sankt-
peterburge-posle-etoy-igry-voydem-v-knigu-rekordov-ginnesa-1623337/ 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 декабря 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о 7 легионерах в СКА: с иностранцами расставаться не 
собираемся (Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2019) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов подвел итоги выигранного матча с 
"Северсталью" (4:3 ОТ) и рассказал, что клуб не планирует избавляться от 
легионеров. 
"Плохое начало и хороший конец. Начало совсем плохо, но в конце поймали свою 
игру. Постарались ради болельщиков. В плане сценария игра им должна 
понравиться. У нас семь легионеров, но с иностранцами мы расставаться не 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927862
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-nol-udaleniy-v-sankt-peterburge-posle-etoy-igry-voydem-v-knigu-rekordov-ginnesa-1623337/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-nol-udaleniy-v-sankt-peterburge-posle-etoy-igry-voydem-v-knigu-rekordov-ginnesa-1623337/
https://allhockey.ru/news/show/373090-Razin_poluchili_nol_udalenij_v_Peterburge_my_vojdem_v_Knigu_rekordov_Ginnessa
https://www.championat.com/hockey/news-3927107-razin-poluchit-nol-udalenij-v-peterburge--severstal-vojdjot-v-knigu-rekordov-ginnessa.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1128859_Andrej_Razin_Nol_udalenij_v_Peterburge__vojdem_v_knigu_rekordov_Ginnessa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1128859_Andrej_Razin_Nol_udalenij_v_Peterburge__vojdem_v_knigu_rekordov_Ginnessa
https://www.khl.ru/news/2019/12/17/462890.html


 

 

собираемся. Лехтеря не играл как раз из-за этого - приходится выбирать 
легионеров в состав на матч. Будем пробовать разных игроков.  
Аалтонену нужно время. Будем искать разные сочетания, пробовать его в разных 
звеньях - у нас нет деления на первое, второе, третье и четвертое", - передает 
слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3927089-kudashov--o-7-legionerah-v-
ska-s-inostrancami-rasstavatsja-ne-sobiraemsja.html 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Константин Шостак: "Рад, что мне оказали доверие и дали шанс" 
(Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2019) 
В матче СКА - "Северсталь", прошедшем в Ледовом дворце Петербурга 17 
декабря, дебютировал в КХЛ молодой череповецкий вратарь Константин Шостак. 
 - Рад, что мне оказали доверие и дали шанс сыграть в основной команде. 
Обидно, что проиграли, ведя в счете 3:0. Пока не знаю, что стало причиной, - это 
мы еще будем разбирать. Мы ошиблись - нам забили. 
 - Лично Вас укорять в этих шайбах не приходится, они не вратарские. 
 - Пока не знаю, это тоже будем разбирать. Я не уверен абсолютно во всем. 
Возможно, где-то я не выручил, где-то игроки не помогли. 
 - На Турнире Пучкова Вас наигрывали на буллиты... 
 - Да, а еще я выходил на третий период в игре с "Торпедо". Остались отличные 
впечатления, хотелось играть в КХЛ. С лета я ждал шанса и вот - дождался. 
Надеюсь, не последний мой матч... 
 - Как повлияет Ваш дебют на следующие игры? 
 - Я буду чувствовать себя увереннее. Конечно, определенный мандраж у меня 
сегодня был. Но с каждой игрой появляется все больше уверенности. Нужно 
наигрываться и наигрываться... 
 - Насколько тяжело Вам было сегодня? 
 - Да, сегодня было тяжелее, чем обычно, из-за скорости соперника, но не 
критично. Да, были моменты, в которых я играл неуверенно, шайба от меня 
отскакивала. Это бывает. 
 - Сегодня игроки СКА сделали 32 броска в створ. А сколько обычно бросков за 
игру у Вас в "Алмазе"? 
 - От 12 до 41. 
 - Какой стиль вратарской игры Вам ближе: финский, в "стендапе", или внизу? 
 - Я не думал об этом, нет определенного стиля. Играю от момента. 

http://ohtapress.ru/2019/12/18/shostak/ 

К заголовкам сообщений 

Добрый тафгай. Что известно о новом тренере СКА? (Санкт-Петербургские 
ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2019) 
По ходу длинной победной серии СКА в петербургской команде появился новый 
тренер. Одним из ассистентов Алексея Кудашова вместо Игоря Ефимова стал 
Андрей Козырев. Он в первую очередь будет отвечать за реализацию командой 
большинства - этот аспект игры у петербургской команды хромает весь сезон.  

https://www.championat.com/hockey/news-3927089-kudashov--o-7-legionerah-v-ska-s-inostrancami-rasstavatsja-ne-sobiraemsja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3927089-kudashov--o-7-legionerah-v-ska-s-inostrancami-rasstavatsja-ne-sobiraemsja.html
https://www.sports.ru/hockey/1081461105.html
https://rsport.ria.ru/20191217/1562508620.html
https://www.khl.ru/news/2019/12/17/462890.html
http://ohtapress.ru/2019/12/18/shostak/


 

 

В тренерском деле 46-летний Козырев уже восьмой сезон, но главным на уровне 
КХЛ никогда не работал. Разве что в ноябре 2011 года именно он представлял в 
Чехове местный "Витязь" после игры с "Трактором", в третьем периоде которой 
дрались даже вратари. Наставник подмосковной команды Андрей Назаров после 
поражения 1:5 был вызван к руководству клуба, вот Козырев и отдувался за него 
перед журналистами.  
Драки - существенная часть игровой карьеры и самого Козырева. Он, как и 
"Витязь" тех лет, играл не так уж мастеровито, зато подкупал азартом и 
самоотверженностью, не стеснялся при случае сбросить перчатки. "Моя 
жесткость, скорее, недостаток школы, - вспоминает тренер свой игроцкий опыт. - 
Я встал на коньки в городе Томь-7, который сейчас называется Северск. Только 
естественный лед, а значит, тренировки лишь с ноября по март. Нехватку 
техники нужно компенсировать умением и желанием бороться, неуступчивостью, 
смелостью, наконец. Хотя сам я не особо лез в драки - они никогда не были моей 
целью: в основном вступался за партнеров".  
Профессионально играть начал на Украине за харьковское "Динамо" в первой 
лиге СССР, затем была вторая команда киевского "Сокола", а когда Союз 
развалился, Козырев оказался в Череповце, который стал для него родным. В 
местном "Металлурге" (так в ту пору называлась "Северсталь") выступали 
немало людей, знакомство с которыми впоследствии повлияло на тренерскую 
карьеру. Это и Алексей Попов, будучи директором петербургского клуба 
"Серебряные львы", предложивший должность сначала ассистента, а затем 
главного в команде МХЛ, и Алексей Кознев, давший возможность поработать в 
КХЛ, когда стал генеральным менеджером "Северстали". Но все это было после 
игровой карьеры, а в тот момент она у Козырева только начиналась. 
Результативным защитником Андрей не был никогда, а самые сочные цифры его 
статистики - это минуты штрафа. Личный рекорд - 131 в 42 матчах за "Витязь".  
На неуступчивого игрока обороны обратили внимание за океаном, и в 1996 году 
на драфте НХЛ его выбрал "Чикаго". Уже через год 24-летний защитник катался 
в тренировочном лагере американского клуба, но за первую команду в 
официальных матчах так и не сыграл. "Я выбрал не лучшее время для поездки. 
У "Чикаго" тогда на контракте находилось много хороших защитников во главе с 
Крисом Челиосом. Пробиться в основу было нереально. Но я не жалею о поездке 
- всегда хотел попробовать себя в НХЛ. И, кстати, это в России я считался 
крупным игроком - в Америке оказался самым миниатюрным среди защитников".  
Два заокеанских сезона Козырев вместе с вратарем сборной России Андреем 
Трефиловым отыграл за клуб "Индианаполис Айс" в Интернациональной 
хоккейной лиге. Платили там на порядок меньше, чем в НХЛ, а жестокие драки 
были неотъемлемым атрибутом игры. Зато в российской суперлиге после такой 
мясорубки Козырева считали элитным бойцом, хотя он себя к их числу никогда 
не относил. "С кем можно на равных подраться в нашем чемпионате? Саша 
Юдин, Андрей Срюбко да Андрей Козырев, - вспоминает многолетний тафгай 
СКА Михаил Стрелков. - На закате карьеры мы стали с Козыревым 
одноклубниками по "Витязю", и я видел, что драться он не любил - добрый такой 
парень. Но ему говорили: "Дерись", и он сбрасывал перчатки, пусть даже натура 
к тому не расположена - солдаты приказы не обсуждают".  
С самоотверженностью у Козырева всегда был порядок. Он играл, когда другие 
надолго слегли бы с больничным - с трещиной в кости, с разорванными связками, 
с травмами лица. "Я плохо представлял, как выглядят клубные врачи, - 
усмехался он спустя годы. - Если чувствовал, что могу играть, зачем 
жаловаться? Поэтому, когда стал работать в МХЛ, недоумевал: что за парни 
пошли? Попадут в него шайбой - валится и лежит, а соперник в это время 



 

 

выходит к воротам и забрасывает. По мне, это дико. Ну попали - но не убили же... 
Позже я стал спокойнее в этом вопросе, понял, что МХЛ это отбор на высший 
уровень, и падающие от малейшего прикосновения его не пройдут".  
До получения должности в штабе главного СКА Козырев полтора года отработал 
ассистентом главного тренера в молодежном СКА-1946, в КХЛ на аналогичной 
должности трудился в "Северстали", "Витязе" и "Локомотиве". В Ярославле, 
кстати, наставником в ту пору был Алексей Кудашов, что, очевидно, сыграло не 
последнюю роль в назначении Козырева. В СКА он пришел с должности главного 
тренера юниорской сборной России - в ноябре 17-летние хоккеисты под 
руководством Козырева победили в Мировом кубке вызова.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/dobryy-tafgay-chto-izvestno-o-novom-trenere-
ska/ 

К заголовкам сообщений 

СКА не станет предлагать контракт покидающему "Лос-Анджелес" 
Ковальчуку (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 декабря 2019) 
СКА не заинтересован в возвращении в команду 36-летнего Ильи Ковальчука, 
который вместе с питерским клубом выиграл два Кубка Гагарина, утверждают 
источники РБК. Ожидается, что в скором времени контракт нападающего с "Лос-
Анджелесом" будет расторгнут  
Руководство петербургского клуба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) СКА 
не заинтересовано в переходе нападающего Ильи Ковальчука и не станет 
предлагать ему контракт в случае его возвращения из-за океана. Об этом РБК 
сообщил источник в клубе и подтвердил знакомый с ситуацией на рынке игроков 
собеседник. 
В понедельник клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Лос-Анджелес кингз" 
объявил о выставлении Ковальчука на драфт отказов с целью дальнейшего 
расторжения контракта с 36-летним нападающим.  
По словам источника в клубе, "СКА не намерен смотреть в прошлое". "Сейчас в 
Санкт-Петербурге во многом строится новая команда, в которой руководство 
клуба Ковальчука не видит", - добавил он. 
Собеседник уточнил, что Ковальчук в первую очередь намерен рассмотреть 
варианты продолжения карьеры в НХЛ. Если же он примет решение вернуться в 
Россию, то, скорее всего, продолжит карьеру в омском "Авангарде", который 
ранее заявлял о готовности пригласить нападающего в команду. Последний день 
переходов в КХЛ - 25 декабря. 
Ковальчук выступал за СКА с 2013 по 2018 год. За пять сезонов в России он 
дважды выигрывал Кубок Гагарина и стал олимпийским чемпионом. 
В 2018 году Ковальчук принял решение вернуться в НХЛ, подписав трехлетний 
контракт с "Лос-Анджелесом". В текущем сезоне он провел 17 матчей, в которых 
забросил три шайбы и сделал шесть результативных передач при показателе 
полезности минус 10. 13 ноября россиянин был выведен из состава "Лос-
Анджелеса", после чего не принимал участия в матчах. 
Без Ковальчука команда провела 18 встреч, в которых одержала девять побед. 
За 17 предыдущих игр "Лос-Анджелес" выиграл пять раз. Клуб после 35 встреч 
имеет 31 очко и замыкает таблицу Западной конференции, отставая от зоны 
плей-офф на девять баллов. 
Зарплата Ковальчука на этот сезон состоит из двух частей: бонус $5,3 млн и 
базовый оклад $700 тыс. За следующий сезон по контракту с "Лос-Анджелесом" 
он должен заработать $4,25 млн. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/dobryy-tafgay-chto-izvestno-o-novom-trenere-ska/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/dobryy-tafgay-chto-izvestno-o-novom-trenere-ska/


 

 

Помимо Олимпиады и двух Кубков Гагарина, Ковальчук выиграл два чемпионата 
мира. Он также является двукратным серебряным и трехкратным бронзовым 
призером мировых первенств.  

https://sportrbc.ru/news/5df876129a794760ae9c88d5 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: В уходе Ковальчука виноваты менеджеры "Лос-Анджелеса". 
Они предали Войнова, а теперь избавились от Ильи (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Разрыв  
 Илья Ковальчук получил бонус от "Лос-Анджелеса", формально выполнил все 
условия клуба, но был выставлен на драфт отказов. Почему? Я в последнее 
время пытался разобраться, а зачем это нужно "Королям", и не находил ответа. 
Это не бизнес, так как клуб не выигрывает от разрыва ничего, ведь Илья 
возрастной игрок, а его зарплата под "потолком" будет учитываться в любом 
случае. Не забывайте, что он все свои деньги получил, а сейчас у него есть 
возможность договориться с любой другой командой.  
Это не хоккейная тема. "Лос-Анджелес" по-прежнему остается невыносимо 
скучной командой, без стержня. Они на последнем месте и в плей-офф попадут, 
если все соперники без исключения заболеют свинкой. Плохой человек? 
Ковальчук - сложный парень, но он прекрасно понимает, что в НХЛ у него нет 
никаких особых привилегий. Он не может пойти к президенту лиги и потребовать 
пересчитать курс доллара или что-то еще в таком духе. Да и в команде он, будем 
честными, не самый авторитетный.  
И все-таки в клубе решились на такой шаг. Не сложились отношения с тренером? 
Не с двумя подряд же. С партнерами? Это имеет право на жизнь, но сам Илья 
конфликты опровергает. Остается только одна версия: менеджеры ""Лос-
Анджелеса" не в своем уме. Это, кстати, было видно еще по делу Вячеслава 
Войнова. Захотели бы впрячься за игрока, он бы играл там, ну пропустил бы 
матчей 20, не больше. Войнова предали в первую секунду, с Ковальчуком 
поступили по-идиотски. Осознание того, что не только в России в клубах 
случайные люди, греет душу.  
Переход  
 Владимир Галузин был не нужен "Металлургу", но пригодился "Ак Барсу". Когда 
один сильный клуб (все-таки пока не будем сбрасывать магнитогорцев со счетов) 
спокойно разрывает отношение с хоккеистом, то это можно понять. Когда игрока 
тут же подбирает другой сильный клуб, то это заставляет задуматься о решении. 
Я всегда говорил, что Галузин - одно из самых неплохих приобретений 
Магнитогорска, но при этом его с первых минут на Урале стали использовать 
неправильно, стали ждать того, что он никогда не делал. Понятно, что в роли 
игрока первого звена Владимир разочаровал, но пока его пробовали, в 
Магнитогорске уже нашли людей для третьей-четвертой тройки, которые ни в 
чем хоккеисту не уступали, а стоили дешевле.  
В "Ак Барсе" сломался Артем Лукоянов, не может играть Михаил Фисенко и там 
такие, как Галузин, нужны. Те, кто будет обороняться, четко выполнять задание, 
да при этом умеющие воспользоваться голевым моментом. Честно говоря, не 
совсем понимаю, почему его не забрал "Авангард", ведь если разобраться, то 
такой хоккеист им бы тоже пригодился. Казанцы сделали правильный выбор, а 
раз контракт подписали, значит, нет никакой интриги по деньгам. Пошел ли на 

https://sportrbc.ru/news/5df876129a794760ae9c88d5


 

 

уступки хоккеист, или в Татарстане переплатили - неважно. Они понимали кого 
берут и будут Галузина использовать правильно.  
Новичок  
Минское "Динамо" продолжает удивлять. Теперь они зачем-то взяли в команду 
защитника Джозефа Морроу, который в последнее время носился по клубам НХЛ 
с большой скоростью. Думаю, что если бы не его история (первый раунд драфта 
НХЛ 2011 года), то парень давно бы оказался в Европе. А так все цеплялся, чего-
то ждал. Хотя уже после того, как ему не дал шанс "Питтсбург", выбравший парня, 
уже стоило бы нанять приличных европейских агентов. В итоге Джозеф провел 
162 матча в НХЛ, но ничем не запомнился. Его самая заметная роль - участник 
сделки между "Бостоном" и "Далласом", когда в Техас переехал Сегин, а 
"Медведям" до сих пор припоминают тот провал.  
Но хватит о Морроу. Минчанам то это зачем? Мне и Мэттью Майоне был 
непонятен, да и этот канадец из этой же серии. "Динамо" уже не попадет в плей-
офф, можно забыть о сезоне, вон уже вратарь Юнас Энрот практически 
договорился со шведским клубом о том, что будет завершать сезон там. И он 
понимает, что команда обречена. Морроу ничем не поможет клубу, тем более, 
хоккеист он довольно средненький. Если в Белоруссии мечтают о рывке (до 
марта никому не проиграем и попадем в плей-офф с шестого места), то они взяли 
не того. Еще человек 15 не хватает.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-vystavlen-los-
andzhelesom-na-draft-otkazov-centrforvard-galuzin-pereshel-iz-magnitki-v-ak-bars-
minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom-1623036/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Рижское "Динамо" подписало контракт с хоккеистом Мареком Дялогой (Р-
Спорт, Москва, 17 декабря 2019) 
Рижское "Динамо" заключило однолетний контракт со словацким защитником 
Мареком Дялогой, сообщается в аккаунте пресс-службы КХЛ в Twitter. 
В прошедшем сезоне Дялога защищал цвета шведского клуба "Мура". 
Ранее Дялога выступал за казанский "Ак Барс" и пекинский "Куньлунь". Всего на 
счету 30-летнего хоккеиста 17 очков (7 шайб + 10 результативных передач) в 112 
матчах КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20191217/1562495668.html 

Похожие сообщения (11): 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 17 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Максим Третьяк подписал контракт с ЦСКА и будет играть за "Звезду" 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2019) 
Московский ЦСКА заключил контракт с воспитанником "армейского" клуба 
Максимом Третьяком который сразу пополнил состав клуба "Звезда" в ВХЛ, 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-vystavlen-los-andzhelesom-na-draft-otkazov-centrforvard-galuzin-pereshel-iz-magnitki-v-ak-bars-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom-1623036/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-vystavlen-los-andzhelesom-na-draft-otkazov-centrforvard-galuzin-pereshel-iz-magnitki-v-ak-bars-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom-1623036/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kovalchuk-vystavlen-los-andzhelesom-na-draft-otkazov-centrforvard-galuzin-pereshel-iz-magnitki-v-ak-bars-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-kanadskim-zaschitnikom-1623036/
https://rsport.ria.ru/20191217/1562495668.html
https://www.sports.ru/hockey/1081450896.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/249205
https://allhockey.ru/news/show/373046-Rizhskoe_Dinamo_zakljuchilo_odnoletnij_kontrakt_s_Marekom_Dyalogoj
https://www.championat.com/hockey/news-3926773-eks-zaschitnik-ak-barsa-djaloga-pereshjol-v-rizhskoe-dinamo.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-slovatskiy-zashchitnik-dyaloga-stal-igrokom-rizhskogo-dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dyaloga-stal-igrokom-rizhskogo-dinamo-1623156/


 

 

информирует официальный сайт Высшей хоккейной лиги. Двустороннее 
соглашение с 23-летним голкипером рассчитано до конца сезона-2019/20. 
Накануне контракт с внуком прославленного советского голкипера Владислава 
Третьяка разорвало рижское "Динамо".  
Прошлый сезон Третьяк также начал в системе рижского клуба, сыграв один 
матч. 7 октября он вышел на лед в матче с "Сибирью" (3:6) и пропустил две 
шайбы после 14 бросков по своим воротам. Голкипер вступил в игру в ходе 
второго периода и не справился с первым же броском. В декабре Третьяк 
вернулся в систему ЦСКА, играя в ВХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3926891-maksim-tretjak-podpisal-
kontrakt-s-cska-i-budet-igrat-za-zvezdu.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Интерфакс, Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владимир Маленьких: "Молодые должны бежать вперед, но в обороне 
разгильдяйничать не позволю" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 17 декабря 2019) 
10 декабря обладатель Кубка Гагарина Владимир Маленьких был назначен 
главным тренером "Ладьи". Специалист, который ранее входил в штаб Олега 
Белкина, рассказал о новой должности, тренерском стиле и задачах на остаток 
сезона.  
- В сезоне 2019/2020 в тренерские штабы многих клубов МХЛ пополнились 
известными в прошлом игроками: Георгий Гелашвили в "Белых Медведях", 
Денис Платонов - в "Стальных Лисах", вы второй год работаете в "Ладье".  
 - У нас за плечами огромный опыт: мы много поиграли, повидали разных 
тренеров. В определенный момент своей карьеры я осознал, что нужно собирать 
материалы, запоминать моменты. Многому научился у Майка Кинэна, под 
руководством которого играл в "Металлурге". В Нижнем Новгороде поработал с 
Кари Ялоненом, а в "Ладе" - с Артисом Аболсом. Кроме того, в свое время 
прошел практически легендарную школу, выступая под руководством Петра 
Воробьева. 
 Личный пример тренера - это очень важно. Молодежи нравится слушать истории 
про наши карьеры. Я делюсь со своими игроками разными вещами: про быт, про 
подготовку к матчам. Когда только пришел в тренерский штаб "Ладьи", всем 
ребятам, конечно, было интересно узнать про чемпионский сезон "Металлурга". 
Я показывал им фотографии с Кубком Гагарина, приносил показать чемпионский 
перстень. Обращал внимание ребят, что такая победа - результат очень тяжелой 
работы над собой, которая начинается летом и продолжается весь сезон. Это 
очень здорово для мотивации.  
- В чемпионском сезоне (2013/2014) вы не приняли участия в решающем матче 
финала из-за травмы. Мечтаете о еще одном, полноценном финале?  

https://www.championat.com/hockey/news-3926891-maksim-tretjak-podpisal-kontrakt-s-cska-i-budet-igrat-za-zvezdu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3926891-maksim-tretjak-podpisal-kontrakt-s-cska-i-budet-igrat-za-zvezdu.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927844
https://allhockey.ru/news/show/373064-Maksim_Tret_yak_podpisal_kontrakt_s_CSKA_on_budet_igrat_za_Zvezdu
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-vnuk-vladislava-tretyaka-podpisal-kontrakt-s-tsska-i-budet-igrat-v-vkhl
https://www.sport-interfax.ru/688346
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-tretyak-zaklyuchil-kontrakt-s-cska-1623236/
https://www.khl.ru/news/2019/12/17/462880.html


 

 

 - В качестве игрока я свой финал уже отыграл. Теперь хочется пройти путь до 
конца со своей командой в качестве тренера, привести ребят к трофею. Как 
говорится, плох тот солдат, который не мечтает стать генералом. Сейчас я 
поднялся еще на одну ступень моей карьеры, но в мечтах всегда хочется достичь 
большего.  
- Недавно вы сменили на посту главного тренера "Ладьи" Олега Белкина.  
 - На новом посту у меня примерно такие же обязанности, что и раньше, просто 
стало больше ответственности. Тренером вообще быть очень тяжело - это 
огромная работа, часы пересмотренного материала игр и тренировок. Когда я 
играл, то даже не задумывался, насколько это ответственная работа: мне же не 
просто доверили на скамейке постоять, а ждут результата. Так что перед первым 
матчем в новой должности было небольшое волнение. 
 Помогать мне будет Денис Афанасьев, который раньше работал с юниорской 
"Ладой-Вестой". Мы с ним давно знакомы, он будет отвечать за нападение и 
большинство. Его большое преимущество в том, что он хорошо знает юниоров - 
нашу "подпитку".  
- Ваши отношения с игроками изменились после назначения на новый пост?  
 - Я ребятам уже объяснил: на льду - я главный тренер, они должны соблюдать 
субординацию и дисциплину. Но вне стадиона я обычный человек, могу с ними 
поговорить, рассказать какую-нибудь историю, ответить на любой вопрос. Меня 
этому в свое время научили тренеры-иностранцы. Мне нравится их подход: никто 
не боялся с ними общаться, причем, с ними обсуждали не только какие-то 
игровые вопросы, но и бытовые, даже личные. Но на тренировках начиналась 
работа, и все шутки оставались в стороне.  
- Какого хоккея ждать от "Ладьи" под вашим руководством?  
 - Я не первый год работаю в МХЛ, за это время понял, что молодежный хоккей - 
это азарт, концентрация на атаке, агрессивный стиль. Хоть я и бывший защитник, 
но игра от обороны - это не про молодежку. Молодые должны бегать вперед. Тем 
не менее я буду очень строго относиться к игре в обороне - разгильдяйничать 
никому не позволю.  
- Какую задачу поставило перед вами руководство?  
 - Постараться войти в восьмерку - далековато мы отпустили сейчас зону плей-
офф. Если в прошлом сезоне на Востоке был явный лидер - "Мамонты Югры", то 
теперь очень плотная борьба идет. Отставание у нас довольно приличное, но 
постараемся его наверстать. 

https://mhl.khl.ru/news/1/950586/ 

К заголовкам сообщений 

Даниил Баринов: "Мы всегда в тонусе и всегда в форме" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 18 декабря 2019) 
После заключительного петербургского дерби между командами СКА-1946 и 
МХК "Динамо СПб" защитник "армейцев" Даниил Баринов ответил на вопросы 
Охтинского пресс-центра. 
 - Вы были на льду во всех петербургских дерби сезона. Как оцените уровень 
игры команд из Питера и удобство длительной домашней серии протяженностью 
в месяц? 
 - Дерби - это, как всегда, самые важные игры в сезоне, самые интересные. По 
поводу удобства, - как всегда, дома стены помогают, поэтому дома все-таки 
больше нравится играть. 
 - Между гостевыми играми с питерским "Динамо" прошло всего девять дней. За 
это время не успели отвыкнуть от уровня игры и тактики соперника? 

https://mhl.khl.ru/news/1/950586/


 

 

 - Нет, конечно. Мы каждый день тренируемся, постоянно смотрим видео, 
разбираем разные игровые моменты, поэтому всегда в тонусе и всегда в форме. 
 - Между матчами с "Динамо СПб" в начале декабря и нынешними двумя есть 
разница? 
 - Нет. Каждый матч дерби принципиальный, никакой разницы нету. 
 - В этом сезоне Вы сыграли за "сорок шестых" всего десять матчей: самые 
первые игры против "Витязей", два принципиальных матча с "Локо", московское 
"Динамо" и питерские дерби. Почему так редко появляетесь в составе? 
 - Я начинал сезон в ВХЛ в "СКА-Неве". Пришло время - спустили в молодежку, 
теперь играю здесь. 
 - Почему так часто играете именно в декабре? 
 - Меня не так давно спустили - как раз в ноябре. Начал заново привыкать к Лиге, 
потом вроде уже привык, тренеры это увидели, и я начал играть. 
 - Что скажете об игре и обстановке во взрослом клубе? 
 - Взрослый хоккей совсем другой - другие скорости, в принципе, все по-другому. 
Но в целом хоккей - есть хоккей. Игра, ее суть и задача одна и та же в СКА - как 
в "молодежке", так и в "вышке". 
 - В "СКА-Неве" за десять игр на Вашем счету лишь одна результативная 
передача. Почему? 
 - Тоже привыкал к команде, все-таки это были мои первые игры за ВХЛ. Тяжело 
было начинать, но под конец смог набрать хотя бы одно очко. (улыбается) 
 - Во всех четырех матчах с петербургским "Динамо" вас ставили в четвертое 
звено, в матчах с "Варягами" - в третье, почему? 
 - Не знаю. Это исключительно тренерское решение, не могу его обсуждать. 
- Как оцениваете шансы СКА-1946 на взятие в этом году Кубка Харламова? 
 - Шансы очень большие. Очень хорошая команда, хороший тренерский штаб, в 
принципе отличный коллектив. Думаю, все получится, будем очень стараться! 
 - Некоторые хоккеисты говорят, что с этого года МХЛ сильно омолодилась, что 
повлияло на игру и нынешнюю безбашенность Лиги... 
 - Я согласен с этим. Очень много молодых игроков, а возрастных, наоборот, 
слишком мало. Даже когда смотришь на команды, и половина игроков играет в 
масках, очень непривычно по сравнению с прошлым годом. 

http://ohtapress.ru/2019/12/17/barinov/ 

К заголовкам сообщений 

Герои года: календарь МХЛ поступил в продажу (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 декабря 2019) 
Традиционно в преддверии новогодних праздников Молодежная хоккейная лига 
готовит лучший подарок - эксклюзивный календарь.  
Каждый месяц нового года вы будете встречать с героями молодежки - 
хоккеистами, специально для календаря выступившими в новой роли. Игроки 31 
клуба МХЛ примерили образы главного персонажа знаменитой Бондианы. Стиль 
агента 007, узнаваемый во всем мире, перенесся на страницы календаря.  
Но, как и все спецагенты, наш календарь хранит тайну, раскрыть которую можно 
только с заходом солнца. На каждом развороте есть секретный рисунок, который 
раскроется только в специальных условиях.  
Увидеть, что скрыто на страницах нового календаря МХЛ, можете только вы!  
Приобрести Календарь можно в обновленном интернет-магазине КХЛ по этой 
ссылке.  

https://mhl.khl.ru/news/1/950589/ 

http://ohtapress.ru/2019/12/17/barinov/
https://mhl.khl.ru/news/1/950589/


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Омские Ястребы" забросили 10 шайб в одном матче (РИА ОмскИнформ 
(omskinform.ru), Омск, 18 декабря 2019) 
"Омские Ястребы" забросили 10 шайб в одном матче  
На льду академии "Авангард" состоялся самый зрелищный матч в ее недолгой 
истории. А нападающий Кирилл Казаков установил уникальное достижение.  
Омские болельщики, которые пока не могут наблюдать игры "Авангарда" 
вживую, и без этого могут насладиться прекрасными матчами. Так вчера на льду 
хоккейной академии "Авангард" в рамках чемпионата МХЛ "Омские Ястребы" 
принимали тольяттинскую "Ладью". 
"Омские Ястребы" являются лидерами конференции "Восток", а "Ладья" 
находится в нижней части таблицы, но эту команду нельзя причислять к 
аутсайдерам чемпионата. Тем не менее, омские хоккеисты учинили сопернику 
настоящий разгром, победив со счетом 10:3. Таких ярких матчей в недолгой 
истории хоккейной академии "Авангард" еще не было. 
Стоит сказать, что в первом периоде была заброшена всего одна шайба, а в 
начале второй двадцатиминутки гости и вовсе сравняли счет. Но затем молодых 
"ястребов" буквально прорвало. Они отгрузили в ворота соперника 9 шайб за 
неполные 40 минут игры. 
По итогам матча нападающий "Омских Ястребов" Кирилл Казаков установил 
уникальное достижение. Он забросил 1 шайбу и сделал 6 голевых передач. А его 
партнер по звену Даниил Берестнев забросил 3 шайбы и отдал 1 голевой пас. 
Отметим, что вчерашняя победа не является рекордной для "Омских Ястребов" 
в нынешнем сезоне. В сентябре они обыграли ту же "Ладью" со счетом 11:2, 
только сделали это на выезде. 

https://www.omskinform.ru/news/136690 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Российские хоккеистки снялись обнаженными для календаря (Lenta.Ru, 
Москва, 17 декабря 2019) 
Игроки Женской хоккейной лиги (ЖХЛ) снялись обнаженными для новогоднего 
календаря. Фотографии доступны в Instagram лиги.Вы этого ждали! Самый 
красивый, женственный и нежный календарь ЖХЛ 2020  
В фотосессии приняли участие 12 российских хоккеисток из семи клубов ЖХЛ. 
Представители лиги заявили, что целью проекта было продемонстрировать 
нежность, чистоту, искренность и изысканность спортсменок. Для проекта было 
использовано более тысячи цветов. 
В турнирной таблице ЖХЛ лидирует уфимская "Агидель", набрав 56 очков в 22 
матчах. Следующий матч регулярного чемпионата с участием команды пройдет 
14 января. "Агидель" на выезде встретится с "Торнадо".  

https://lenta.ru/news/2019/12/17/hockey_naked/ 

Похожие сообщения (13): 

• Metro (metronews.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 17 декабря 2019 

https://www.khl.ru/news/2019/12/17/461142.html
https://www.omskinform.ru/news/136690
https://lenta.ru/news/2019/12/17/hockey_naked/
https://www.metronews.ru/novosti/russia/reviews/rossiyskie-hokkeistki-snyalis-obnazhennymi-dlya-kalendarya-1623191/
https://ren.tv/news/v-rossii/637770-khokkeistki-iz-rossii-obnazhilis-dlia-novogodnego-kalendaria


 

 

• NewsRu.com, Москва, 17 декабря 2019 

• Газета.Ru, Москва, 17 декабря 2019 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 декабря 2019 

• Eurosport (eurosport.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 17 декабря 2019 

• Вести.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

World Hockey Forum 2019: от детского хоккея до высоких технологий 
(Sportmedia.news, Москва, 17 декабря 2019) 
12 и 13 декабря прошло главное хоккейное событие года - Международный 
хоккейный форум 2019. Главными темами форума стали изменения правил 
хоккея, новшества при работе с болельщиками, развитие женского, детско-
юношеского и адаптивного хоккея, а также инновационные технологии, 
применяемые в ходе спортивных трансляций. 
Форум, который проходил в самую хоккейную для Москвы неделю зимы, 
параллельно с Кубком Первого канала, принял огромное количество гостей. 
Эксперты, тренеры, игроки, журналисты, руководители клубов и лиг, менеджеры 
и многие другие собрались в конгресс-парке гостиницы "Рэдиссон Колекшен" для 
изучения новых и востребованных тем, которые позволят улучшить уровень 
хоккея не только в нашей стране, но и в мире. Участниками форума стали 
представители таких стран, как Россия, Швеция, Финляндия, Германия, США, 
Англия, Канада, Китай, Чехия, Австралия и Швейцарии. Форум проводил 
одновременно как свои привычные дискуссии, так и тренерский семинар, 
который проходил в соседнем конференц-зале. Мы расскажем Вам о каждом 
мероприятии. 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк: "Мы как федерация 
стремимся к тому, чтобы хоккей был максимально доступен для всех жителей 
нашей страны. Совместно с Правительством России мы запустили программу 
строительства катков и продолжаем работу в этом направлении. Но доступность 
хоккея касается и детей, и лиц с ограниченными возможностями. Как создать им 
необходимые условия для подготовки, как правильно их готовить, чтобы помочь 
стать сильнее. Это очень важный и актуальный вопрос". 
Далее Владислав Третьяк высказал свое мнение уже в дискуссии, посвященной 
основным тенденциям развития правил игры в хоккей, где было объявлено о 
важности принятия единого кодекса судейства. "Сегодня на Чемпионатах мира 
судят одним образом, в КХЛ и ВХЛ используют другую трактовку правил, а в НХЛ 
используют третье. Это усложняет жизнь болельщика, влияет на уровень 
удовольствия, который он получает от просмотра хоккея. А ведь одна из наших 
главных задач - это максимальное вовлечение в хоккей. И инициатива создания 
единой книги правил должна быть, безусловно, поддержана", - заявил Президент 
ФХР.  
Необходимость унификации правил игры поддержали Президент 
Международной хоккейной федерации хоккея Рене Фазель, Первый Вице-
президент Роман Ротенберг, Заместитель исполнительного директора 
Ассоциации хоккея США Кэвин МакЛафлин, менеджер по судейству 

https://newsru.com/sport/17dec2019/whl.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2019/12/17/n_13824284.shtml
https://kazanfirst.ru/news/506887
https://www.eurosport.ru/ice-hockey/story_sto7580043.shtml
https://vm.ru/news/769705-rossijskie-hokkeistki-snyalis-dlya-otkrovennogo-novogodnego-kalendarya
https://www.business-gazeta.ru/news/450490
https://www.vesti.ru/doc.html?id=3221589
https://www.khl.ru/news/2019/12/17/461142.html
https://whl.khl.ru/article/2958-million-alih-roz-i-ne-tolyko-valys-tsvetov-v-kalendare-zhhl-2020


 

 

Международной Федерации Хоккея Дэнни Курманн, менеджер по судейству НХЛ 
Роб Шик, главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов и начальник управления 
судейства Федерации Хоккея России Михаил Карпушин. 
Первый день начался с церемонии открытия. Почетные гости выступили со 
вступительными словами и рассказали, какую роль играет в хоккей в России. 
Заместитель Председателя Правительства Российской Федерации Ольга 
Голодец отметила, что хоккейная инфраструктура с каждым годом 
совершенствуется. Вместе с Федерацией хоккея России Правительству удалось 
не только принять программы по строительству новых хоккейных объектов, но и 
начать воплощать эту программу в жизнь. Новые хоккейные объекты важны, 
чтобы обеспечить занятием хоккея как можно большему количеству жителей 
нашей страны. "В России свыше 600 тысяч человек занимается хоккеем и за 
последний год в детские хоккейные секции пришло 30 тысяч ребят. Государство 
делает все, чтобы хоккей развивался в России. Одно из самых важных 
направлений - воспитание перспективных игроков. Для этого разработана 
методика подготовки молодых хоккеистов "Красная машина", которая позволяет 
обучать детей с самого раннего возраста", - подчеркнула заместитель 
Председательства Правительства. 
Перейдем непосредственно к программе форума. 
Наш корреспондент побывал на панельной дискуссии "Почувствуй себя на месте 
события. Как инновационные технологии, развитие интернет-ТВ и новой 
аналитики позволяют расширить аудиторию спортивных трансляций и повысить 
интерес бизнеса к спорту". Модератором был комментатор Матч ТВ Роман 
Скворцов. 
Генеральный секретарь Международной федерации хоккея Хорст Лихтнер 
рассказал о новых медиа, которые позволяют привлечь интерес аудитории к 
Чемпионатам мира, о росте уровня медиа-контента за годы проведения ЧМ и о 
перспективах освещения международных хоккейных турниров. 
Глава комитета по хоккейным операциям Немецкой хоккейной лиги Йорг фон 
Амельн в своем докладе коснулся такой темы, как медиа коммуникации в 
немецкой хоккейной лиге. Он отметил, что пока спортом номер один в Германии 
считается футбол, но хоккей следует сразу за ним, опережая даже баскетбол. 
Новшества, которые применятся для привлечения болельщиков стали 
приложения с виртуальной ареной, которое помогает проложить путь до вашего 
места на трибуне, маршрут до туалета, изучить виды с разных точек на ледовую 
площадку и так далее. Болельщики такое приложение называют "идеальный 
день хоккея". Также глава комитета рассказал о оффлайн турнире по 
электронному спорту "Edel Cup", где люди, находясь вместе, принимают участие, 
например, в виртуальных играх НХЛ. Это направлено на привлечение молодежи, 
так как хоккей стремительно развивается и надо уже сейчас думать о 
привлечении потенциальной аудитории на десятки лет вперед. 
Также в дискуссии принял участие руководитель InStat TV Иван Катанаев. Его 
презентация была направлена на представление аудитории форума 
дополнительных возможностей, которыми можно пользоваться во время 
трансляций, чтобы сделать хоккей ярче, доступнее и интерактивнее. Например, 
можно изображать траекторию шайбы прямо во время трансляции, включение 
реклам по ходу матча (игрок упал после силового приема - реклама 
обезболивающего препарата, наказание от судьи - реклама страховой компании 
и так далее). Также Иван рассказал, что сейчас необходимо получать сбор 
данных ежесекундно, чтобы по хожу игры была видна статистика, важные цифры 
матча, чтобы и комментатор, и простой зритель видели не только красивую 
картинку матча, но и анализировали игру. 



 

 

Завершил дискуссию своим выступлением коммерческий директор "Яндекс" 
Леонид Савков. Главная его мысль заключалась в том, что спорт должен быть 
доступен зрителю всегда и бесплатно. Для этого "Яндекс" делает все возможное. 
Конечно, после того, как компания приобрела права на трансляцию матчей НХЛ, 
и каждый желающий теперь абсолютно бесплатно может увидеть матчи 
любимой заокеанской команды, больший интерес аудитории был направлен 
именно на это. Леонид поблагодарил зрителей, которые ежедневно пишут 
"спасибо" за доступность главной хоккейной лиги мира на платформе "Яндекс". 
В рамках семинара для тренеров наш корреспондент побывал на дискуссии, где 
главными спикерами были тренер по физической подготовке клуба шведской 
хоккейной лиги Malmo Redhawks Фрэдди Щегрен и старший методист Академии 
хоккея "Спартак" Николай Кузнецов. Руководил беседой легендарный хоккеист и 
тренер Владимир Владимирович Юрзинов, который задавал спикерам вопросы, 
отмечал достоинства в их наблюдениях и общался с аудиторией в зале. 
Представитель SHL рассказал о системе, которую клуб использует для анализа 
состояния хоккеистов во время сезона. Специальные аппараты прикрепляются к 
игроку во время тренировки, и специалисты могут понять, какой игрок находится 
в оптимальной физической форме, а какой нет, какие проблемные упражнения у 
игроков и где надо сбавить нагрузки. Все эти данные помогают выстроить 
правильный график тренировок, чтобы хоккеисты выходили на игры в 
оптимальной физической форме и побеждали. 
Николай Кузнецов же рассказал слушателям о видах тренировочной 
деятельности. Он сам с участием аудитории показал примеры упражнений для 
юных хоккеистов, которые помогут сделать тренировки веселее, продуктивнее и 
полезнее. 
Также на тренерских семинарах обсуждали тенденции в развитии женского 
хоккея, периодизацию тренировочного процесса, специфику перехода молодых 
хоккеистов во взрослый хоккей и индивидуальное развитие хоккеиста. 
Все участники и гости форума нашли себе тематику по душе и интересу, никто 
не остался равнодушным и не ушел из конгресс-парка без пополнившегося 
багажа знаний. 

https://sportmedia.news/news/sobytiya/world-hockey-forum-2019/ 

К заголовкам сообщений 

Классика жанра: ФХР и СКА планируют заработать до 75 млн на двух 
играх (Известия (iz.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Проект с хоккейными матчами на футбольном стадионе в Питере завершится 19 
декабря армейским дерби 
В Санкт-Петербурге проходят игры "Зимней классики"-2019, первый матч уже 
посетило почти 70 тыс болельщиков на футбольном стадионе "Зенита". Классика 
жанра: ФХР и СКА планируют заработать до 75 млн на двух играх. В прошлом 
году выручка от двух матчей с участием сборной России и ведущих клубов 
страны СКА-ЦСКА составила 70 млн рублей. В нынешнем организаторы 
рассчитывают заработать около 75 млн. Ожидаются рекордные продажи билетов 
и атрибутики, сообщил "Известиям" источник в СКА. 
На выручку 
Первый матч "Зимней классики"-2019 прошел в рамках Кубка Первого канала - 
Россия сыграла с Финляндией (2:0). На матче собралось 67,9 тыс. болельщиков 
- билеты на игру распродали полностью. Также был установлен рекорд сезона в 
стране по посещаемости во всех видах спорта. 

https://sportmedia.news/news/sobytiya/world-hockey-forum-2019/


 

 

На матче СКА-ЦСКА, который пройдет 19 декабря, также ожидается аншлаг. 
Билетов почти не осталось в продаже. 
 - На игре СКА-ЦСКА ожидается около 65-67 тыс. зрителей, - пояснил источник в 
хоккейном клубе СКА. - В продаже осталось всего 2,5 тыс. билетов. По прогнозам 
организаторов (ФХР и СКА. - "Известия"), выручка от проведения двух матчей в 
рамках "Зимней классики" составит 70-75 млн рублей. 
В прошлом году доход организаторов составил около 70 млн рублей, хотя 
посещаемость была даже выше. На матч Россия-Финляндия в рамках "Зимней 
классики"-2018 собралось 71,2 тыс. зрителей. Это стало рекордом всех времен 
в отечественном хоккее. Предыдущий максимум составил 55 тыс. человек. Он 
был установлен в марте 1957 года, когда сборная СССР сыграла вничью со 
шведами (4:4) на Центральном стадионе имени Ленина в Москве в рамках 
чемпионата мира по хоккею. 
В сумме в прошлом году на двух матчах на Крестовском острове побывало 139,2 
тыс. болельщиков. Армейское дерби побило рекорд по клубным матчам в Европе 
(67,8 тыс.), а "Русская классика" стала обладателем престижной премии Sport 
Leaders Awards как лучший спортивный проект года. 
 - Тот факт, что уже второй год подряд на оба матча на футбольном стадионе мы 
продаем все билеты, говорит о том, как популярен хоккей в нашей стране, - 
отметил в беседе с "Известиями" глава штаба сборной России, вице-президент 
ФХР Роман Ротенберг. - Он вполне может поспорить с футболом и даже с 
гастролями самых популярных музыкантов мира. Большая благодарность 
организаторам и всем болельщикам, которые пришли на матч. Мы отработали 
для зрителей, и сейчас важно, чтобы таких мероприятий было как можно больше. 
Атмосфера была позитивной. Думаю, дети, которые присутствовали на игре 
Россия-Финляндия, будут заниматься хоккеем и мечтать сыграть на футбольном 
стадионе. 
Матч посетило более 1 тыс. детей из разных социальных учреждений - это 
ребята, имеющие проблемы со здоровьем и социальной адаптацией, дети из 
многодетных семей. 
Модно, молодежно 
Санкт-Петербург уже давно уже стал хоккейным городом. Да и соседка 
Финляндия под боком, оттуда можно приехать в Северную столицу даже на 
маршрутке. Что и сделали многие болельщики финнов. Причем интересен им 
был не только хоккей, но и мероприятия, предваряющие "Зимнюю классику". 
На игре Россия-Финляндия зрителей ждали поэтический баттл, фотозона с 
живыми полотнами, детская зона с героями известных мультфильмов, выставка 
"Олимпийские победы России", конкурсы, подарки, аквагрим... А перед началом 
матча болельщикам показали анимационный ролик с великими олимпийскими 
победами сборных СССР и России - от Кортины-д'Ампеццо-1956 до Пхенчхана-
2018. 
Красочным вышло и представление нашей команды. При объявлении состава 
сборной России называли не просто фамилию игрока, но и его родной город. 
Игорь Ожиганов - Красногорск, Павел Карнаухов - Минск, Владимир Ткачев - 
Днепропетровск... В паузах, чтобы зрители не заскучали, работала не только 
традиционная Kiss Cam ("Камера поцелуев"), но и Dance Cam - когда зритель 
попадал на большое табло, то по условиям конкурса начинал зажигательно 
танцевать. 
В прошлом году с концертами выступали "Мумий Тролль" и Григорий Лепс. В 
этом - проект Zivert, а 19 декабря ождиается Artik & Asti. С их помощью 
организаторы хотят привлечь молодежную аудиторию. На матче СКА-ЦСКА 



 

 

ожидается еще и выступление олимпийской чемпионки по фигурному катанию 
Алины Загитовой, которая в конце прошлой недели заявила о паузе в карьере.  

https://iz.ru/955380/timur-ganeev/klassika-zhanra-fkhr-i-ska-planiruiut-zarabotat-do-
75-mln-na-dvukh-igrakh 

К заголовкам сообщений 

Почему Ротенберги не хватают звезд с энхаэловских небес? (Собеседник 
(sobesednik.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
Хоккей без звезд - уже русская классика. В этот раз даже не очень хотелось 
забирать аккредитацию СМИ на Кубок "Первого канала". Известно, что и тому 
самому "Первому каналу" не очень-то хочется здесь работать. Два года назад 
четыре европейские сборные по хоккею скрутила в бараний рог Лариса Гузеева. 
В рейтингах хоккей всухую проигрывал программе "Давай поженимся", и его 
сняли с эфира. Ежегодный формат почти не предлагает чего-то нового. Кажется, 
он не очень вдохновляет даже игроков. На этот раз от первого матча до 
последнего "Красная машина" выдавала все меньше оборотов, хоть и победила 
в двух матчах из трех (итог - второе место).  
Лучшая иллюстрация: афиша, зовущая болельщиков на матч "Русской классики" 
(последний матч против Финляндии на "Зенит Арене") - та же, что и в прошлом 
году. Даже число совпало. Заменили только пару фамилий хоккеистов - 
некоторые в этом году уехали в НХЛ и там закрыты для сборной навсегда. 
И это самая грустная часть. В НХЛ объявили, что не будут проводить Кубок мира 
зимой 2021 года. С этого момента отъезд в американский/канадский клуб 
означает отъезд из сборной. Учитывая неучастие заокеанского хоккея в 
Олимпиадах, своих лучших хоккеистов в красной форме с орлом мы можем не 
увидеть вообще. Чемпионаты мира проходят в конце сезона, и тем, кто борется 
за победу в НХЛ, уже не до них. 
К олимпийскому 2022 году Россия подойдет без Овечкина и Малкина в составе, 
но зато с сыном вице-президента ФХР Павлом Ротенбергом, который пока играет 
в юниорах. Все остальное останется: матчи так же будет открывать выступление 
юной фигуристки Арины Ротенберг, ее отец, Роман Ротенберг, будет следить за 
командой с тренерской скамейки, дядя ее отца, Аркадий Ротенберг, вместе с ее 
дедушкой Борисом - из вип-ложи. Ну а кто, собственно, нам еще нужен в 
"президентском виде спорта", если не самый основной состав "Путин Тим"?  
Без звезд мы остались не по своей вине, но, кажется, многим в этом состоянии 
очень комфортно. 

https://sobesednik.ru/sport/20191216-rotenbergi-zvezd-s-nhl-ne-hvatayut 

К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

СКА стал слабее и сборная тоже. Кудашову нужно менять принцип 
комплектования (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 декабря 2019) 
Сборная России не смогла выиграть Кубок Первого канала, хотя в теории 
обязана была это делать. Для руководства Федерации хоккея России (ФХР) это 
стратегически важный турнир. К нему всегда по-особенному готовятся, классно 
организуют, уже два года подряд проводят матч на футбольном стадионе против 
сборной Финляндии. 
Короче, это один из аспектов, по которому оценивают качество деятельности 
ФХР, что, конечно же, бредово. Но суть проблемы в другом. На Кубок Первого 
канала мы всегда собираем ультратоповый состав со всеми звездами, которые 

https://iz.ru/955380/timur-ganeev/klassika-zhanra-fkhr-i-ska-planiruiut-zarabotat-do-75-mln-na-dvukh-igrakh
https://iz.ru/955380/timur-ganeev/klassika-zhanra-fkhr-i-ska-planiruiut-zarabotat-do-75-mln-na-dvukh-igrakh
https://sobesednik.ru/sport/20191216-rotenbergi-zvezd-s-nhl-ne-hvatayut


 

 

только есть в КХЛ. Но если раньше приезжали 15 человек из СКА и ЦСКА, и там 
были реальные монстры, вроде Павла Дацюка, то в последнее межсезонье КХЛ 
пережила очередной отток игроков за океан, и теперь даже в Питере команда 
стала очевидно слабее. При этом принцип формирования сборной вообще не 
поменялся. 
СКА уже не может доминировать в лиге, и чтобы хоть как-то удержаться на 
ведущих позициях менеджмент питерцев по ходу сезона выдергивает лидеров 
подольского "Витязя", являющегося их неофициальным фарм-клубом. В итоге у 
команды Алексея Кудашова в составе семь легионеров (играть могут только 
пять), четверо из которых - финские центральные нападающие. Ну явно же не 
все в порядке, ведь так? Но в сборную все равно берут кучу игроков СКА. 
Гол Шипачева - ух, как мы его ждали!  
На стартовый матч важнейшего турнира в ворота национальной команды 
отправляют Александра Самонова. Вопросов нет - он парень способный, 
трудолюбивый и действительно показывал в этом сезоне классную игру. Но 
вспомнили бы о нем в сборной, если бы по ходу сезона СКА не выменял его на 
Петра Кочеткова? Да, Самонов не провалился в игре против шведов, но и не 
выручил, хотя была возможность дать сыграть опытному Илье Сорокину. 
Не очень удачный сезон проводит Игорь Ожиганов. Его по ходу сезона выменяли 
из "Ак Барса", где он так и не смог найти себя, хотя получил достаточное 
количество шансов в системе Дмитрия Квартальнова. В СКА Ожиганов не 
прибавил и по-прежнему действует не очень уверенно. Год в "Торонто" ему явно 
не пошел на пользу. Но Игорь все равно поехал в сборную на важнейший турнир. 
В СКА при Кудашове многие российские игроки, которые здорово проявляли себя 
у других специалистов, проводят посредственный сезон. Долго не мог набрать 
форму Александр Барабанов, больше 10 игр просидел в запасе Андрей 
Кузьменко, перестал забивать Наиль Якупов, кошмарно выглядит Дмитрий 
Кагарлицкий, сомнительную эффективность демонстрирует Антон Бурдасов. И 
тем не менее, трое из этого списка были в составе сборной на Кубке Первого 
канала! 
Поэтому итоговый результат национальной команды и качество игры, которое 
она показала, совсем не удивляет. Если в атаке есть хорошее движение и 
интересные решения, то после потерь игроки сборной России начинают 
панически метаться по площадке, теряя позиции. Те же шведы и чехи не раз 
убегали в отрывы с численным преимуществом. 
Впрочем, это уже тонкости. Главный посыл заключается в том, что нельзя 
собирать национальную команду по принципу клубной принадлежности. Все, не 
играют больше в СКА лучшие исполнители. Надо смотреть на другие клубы. 
Ясное дело, неважных голов не бывает.  
В том же ярославском "Локомотиве" ударный месяц перед Кубком Первого 
канала провела тройка Каюмов (4+0) - Алексеев (3+7) - Коваленко (4+4). Двое из 
них поехали в итоге лишь в олимпийскую сборную. В "Ак Барсе", который 
является лидером сезона КХЛ, здорово себя проявляют Кирилл Петров и 
Станислав Галиев. Но из Казани в сборную поехал Владимир Ткачев, который 
едва восстановился после сотрясения мозга. В конце концов, в "Адмирале" есть 
Денис Вихарев, забивающий уже второй сезон подряд 10+ голов. 
Лучше взять кого-то из этих парней, чем везти в сборную тех, у кого не все 
ладится в СКА. Мы вновь возвращаемся к постулату о том, что в национальной 
команде должны играть сильнейшие. К сожалению, у нас этот принцип 
соблюдается далеко не всегда. И одно дело, когда несмотря ни на что, есть 
результат. Но в минувшие выходные его не было. 



 

 

Чехи, шведы и не слишком упиравшиеся финны смотрелись совсем не хуже нас. 
И если мы продолжим вызывать в национальную команду хоккеистов 
проблемного СКА, а НХЛ решит не ехать в Пекин-2022, то у нас будут большие 
проблемы. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2670657.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Игорь Ларионов - о тренерской работе в молодежной сборной России 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2019) 
Игорь Ларионов заговорил после назначения в тренерский штаб молодежной 
сборной России. 
- Как влились в работу тренера молодежной сборной?  
 - Неплохо. Очень интересная группа ребят. Моя задача - поставить игру в 
большинстве. Большое количество видео, несколько собраний. Изучаем выходы 
из зоны, игру в зоне. В то же время не отменяется творчество. Очень важно, 
чтобы молодые ребята не работали, а играли в хоккее. Важно дать им 
направление, чтобы они могли творить, ошибаться, но в любом случае для этого 
и есть тренировочный процесс, который мы сейчас проводим. Вижу, что ребята 
начинают схватывать детали игры, которые нравятся им. Это несет в себе 
большое количество опасных моментов. Процесс продолжается, он будет 
продолжаться практически до конца чемпионата мира. Нужно анализировать 
соперников, кто и как играет. Мы готовы к любой команде: к активной и пассивной 
обороне. Ребята должны знать, что их ожидает. На чемпионате мира ща 12 дней 
будет 7 игр, все это пригодится. Все мастеровитые, рукастые. Идем с хорошим 
настроением. Нравится, что они принимают, слушают и делают правильные 
вещи.  
 - Мы видели вас во многих ролях: вы великий игрок, агент, комментатор, 
винодел. Сейчас вы - тренер. Как пришли к этому?  
 - Все эти годы я практически все лето на коньках. Я собирал команды, играл 
турниры в Детройте. Мне это интересно, потому что игра развивается и не стоит 
на месте. Мне хочется поделиться опытом современной игры и методик, которые 
мы видим на уровне команд НХЛ. В этом плане мы интересно дать то, что 
поможет нам вернуть тот хоккей, от которого мы ушли. Мне это интересно, я 
общаюсь с ребятами каждый день. Ребята подходят, не стесняются. Я 24 часа и 
7 дней в неделю открыт для разговора. 
 - Стоять на тренерской лавке - необычный опыт для вас?  
 - Он уже был, но не такой официальный. Я работал в Детройте с командой U18. 
Довольно успешно. Радует, что у нас есть мастера, которые могут исполнить. 
Важно не накрывать их крышкой, чтобы они не были замкнутыми. Безусловно, 
защитные функции тоже необходимы - оборона должна быть агрессивной и 
компактной. 
- Валерий Брагин сказал, что с ним невозможно не сработаться. Вы согласны с 
его словами? Как срабатываетесь?  
 - Я об этом даже не думал. У нас идет хороший диалог, мы делимся 
информацией. У него колоссальный опыт работы с молодежью, идет процесс 
диалога для того, чтобы сделать игру лучше. Мы выстраиваем разные схемы. У 
нас полный контакт, это дает удовольствие от работы. 
- Для вас вообще вся эта ситуация получилась неожиданной?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/prostoprosport/2670657.html


 

 

 - В России многие вещи бывают неожиданными. Так получилось, я к этому готов. 
Повторюсь, хочется поделиться своим опытом и дать его пацанам. Для многих 
этот молодежный чемпионат мира станет последним. Ребята должны понимать, 
что при правильной игре в атаке, при поддержке друг друга и коллективной игре 
в пас будет успех.  
 - Вы пришли с молодежку одновременно с тренером вратарей Николаем 
Хабибулиным. Это случайность или вы шли тандемом?  
 - Это случайность. Коля - человек с большим опытом, отыгравший много матчей 
в НХЛ, выигравший Кубок Стэнли. Колоссальный опыт - иметь такого человека в 
штабе. Я рад, что у нас такая сплоченная группа людей. Рад, что мы работаем 
как единой целое. Но окончательное решение за главным тренером.  
 - Игроки, с которыми вы работали как агент, вы их кому-то передали?  
- У вас были сложные отношения с федерацией, в какой-то момент вы говорили, 
что стали чужим. Как удалось наладить отношения?  
 - Это давнишняя история. Глава штаба сборной России Роман Ротенберг все 
время находится в поиске. Это радует, что многие вещи, которые происходят в 
нашем хоккее, на высоком уровне. "Красная машина" должна выносить всех. Это 
сложно, так как соперники прибавили и стали сильнее. Те же немцы, швейцарцы, 
словаки, чехи, не говоря уже о канадцах, американцах, шведах и финнах. У нас 
есть таланты и ребята очень хорошего уровня, которые готовы не 
индивидуально, а коллективно решать задачи. Все, что было в прошлом, мы 
давно забыли. Задача одна - идти вперед, не оглядываясь назад.  
 - Для вас этот чемпионат мира - разовая акция или вы надеетесь на 
долгосрочные перспективы?  
 - Сложно говорить. Не хочется говорить, что будет дальше. Сейчас нужно 
сфокусироваться на сборной и день за днем делать команду лучше, помогать 
ребятам раскрыться.  
 - Что из себя представляют молодежные сборные США и Канады?  
 - Знаете, сегодня не так много игроков высочайшего класса. Посмотрите на НХЛ: 
там мы назовем Овечкина, Кросби, Кейна, Макдэвида, Кучерова, Драйзайтля. 
Ребята, которые растут в юниорском хоккее, они интересные игроки. 
Дальнейшее зависит от их прогресса, менталитета и характера. Это не спринт, а 
марафон. Любая команда несет опасность, уважать нужно всех. Важно, чтобы 
мы были непредсказуемыми и показали свою силу.  

https://www.championat.com/hockey/article-3926717-igor-larionov--o-trenerskoj-
rabote-v-molodjozhnoj-sbornoj-rossii.html 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Р-Спорт, Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Россия спустилась на уровень вторых сборных". Приговор от Ларионова 
перед молодежным ЧМ (Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019) 
Первые слова Профессора в новой должности получились откровенными. 
Во вторник молодежная сборная России по хоккею, которая продолжает 
подготовку к чемпионату мира, стартующему 26 декабря в Чехии, провела 
открытую тренировку. Команда занималась в таких сочетаниях: 
После матча с журналистами пообщались главный тренер молодежки Валерий 
Брагин, его новый ассистент Игорь Ларионов, а также хоккеисты команды. 

https://www.championat.com/hockey/article-3926717-igor-larionov--o-trenerskoj-rabote-v-molodjozhnoj-sbornoj-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-3926717-igor-larionov--o-trenerskoj-rabote-v-molodjozhnoj-sbornoj-rossii.html
https://www.sports.ru/hockey/1081444840.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:927796
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/news/igor-larionov-slozhnye-otnosheniya-s-fhr-v-proshlom-vse-davno-zabyli-1623137/
https://rsport.ria.ru/20191217/1562488342.html


 

 

Валерий Брагин, главный тренер молодежной сборной России: 
"Замена тренерского штаба никак не сказалась, у нас был прописан план, сейчас 
просто притираемся. Игорь Николаевич забрал большинство. У меня общее 
направление. Со мной невозможно не сработаться! Настрой в команде хороший, 
все работают. Ищем оптимальные варианты по сочетаниям, они еще не готовы, 
посмотрим после товарищеских игр. Из-за того, что МЧМ проходит в Европе, а 
не в Канаде, подготовка никак не изменилась. Различие только в том, что в 
Канаде полные трибуны, а в Европе - нет. Группа серьезная, это должно пойти 
на пользу нам. 
Травма Завгороднего ощутимо сказывается, это игрок ведущих двух звеньев. 
Возможности взять Свечникова не было никакой, они даже в прошлом году нам 
четко сказали. Он - ведущий игрок клуба НХЛ. Вырисовываются три звена, на 
бумаге это все хорошо, но все определит результат. Дай бог, чтобы все 
получилось хорошо. Круглов забивает в КХЛ, на Суперсерии себя проявил, 
поэтому он и находится в сборной. Марченко дали игровое время, он себя 
показал. Все прекрасно понимают, что нужно обходиться без дисквалификаций, 
мы это постоянно обсуждаем. Каждое действие игрока должно идти на пользу 
сборной. 
Игорь Ларионов, тренер молодежной сборной России: 
"Неплохо влился в сборную. Моя задача - поставить игру в неравных составах. 
Большое количество видео, собраний, но творчество не отменяется. Молодые 
ребята должны играть в хоккей, а не работать. Вижу, что схватывают детали 
игры, которые им нравятся. Необходимо анализировать соперников, чтобы 
ребята знали, чего ждать. Все мастеровитые, рукастые. 
Все годы после активного хоккея я все равно проводил на коньках. Мне 
интересна тренерская работа, игра развивается, мне хочется делиться опытом 
современных методик команд НХЛ, чтобы вернуть наш правильный хоккей, от 
которого мы ушли. Мне интересно, ребята со мной общаются, я всегда для них 
доступен. Раньше у меня был только неофициальный тренерский опыт в 
"Детройте" с юниорами. 
Защитные функции от игроков необходимы, оборона должна быть агрессивной и 
компактной. У нас с Брагиным идет хороший диалог, у него колоссальный опыт в 
работе с молодежью, идет хороший контакт. Нет идеальных команд в мире по 
большинству. Сегодня важно найти правильную химию игроков в неравных 
составах. Там масса мелких элементов. У нас интересная и сложная группа, 
стараемся взять самое лучшее, используя наш российский менталитет и 
романтику в большинстве. 
Насколько меня удивило приглашение в сборную? В России многие вещи вообще 
неожиданные, но я был к этому готов. Наше одновременное приглашение с 
Хабибулиным получилось случайным. Его позвали еще до меня. Он - великий 
вратарь. Мы работаем как единое целое. Игроков, с которыми я работал в роли 
агента, передал в другие агентства. Посмотрим, буду ли я дальше тренером в 
каких-то клубах, сейчас для меня важно поработать с этой командой. Хоккей - 
игра непредсказуемая. 
Мы сейчас спустились на уровень вторых команд. Выходим на некоторые матчи 
вторым номером. Я хочу вернуть то, что мы потеряли. С федерацией у меня 
давняя история. Но Роман Ротенберг все время в поиске, это радует, он хочет, 
чтобы у "Красной машины" были аргументы. У нас есть талантливые ребята, 
которые готовы решать коллективные задачи. Все неприятности, которые были 
у меня с федерацией, остались в прошлом. Сегодня в мире не так много игроков 
высочайшего класса. Ребята, которые еще в юниорском хоккее, имеют 



 

 

потенциал. В будущем все будет зависеть от них. Любой соперник на МЧМ 
опасен". 
Василий Подколзин, нападающий молодежной сборной России по хоккею: 
"Общались с Брагиным перед началом сборов. В сборной все моего возраста, 
здесь больше общих тем, легче в моральном плане. Не знаю, в каком контексте 
Брагин говорил, что у меня энергия бьет через край. Вызов в сборную всегда 
добавляет энергии, хочется проявить себя с лучшей стороны. В КХЛ я привык к 
скоростям и взрослому хоккею. Марченко добился прогресса через работу, 
использовал свой шанс. 
Атмосфера у нас отличная, душевная, все общаемся. Родные и близкие будет 
праздновать Новый год, хотим их порадовать. Мои родственники в Чехию не 
поедут. 
Ларионов много общается с игроками на сборах. Он подсказывает по раскатам, 
дает смотреть обзоры матчей, разумная импровизация приветствуется. Мое 
звено сыграно, но не сказал бы, что мы одни такие: звено Хованова тоже уже 
успело поиграть". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-sostav-molodezhnoy-sbornoy-rossii-na-
chempionat-mira-larionov---trener-sbornoy-rossii-intervyu-igorya-larionova-intervyu-
valeriya-bragina 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2019 

• Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Со мной невозможно не сработаться". Брагин - о Ларионове, Хабибулине, 
Подколзине и подготовке к МЧМ (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 17 декабря 2019) 
Главный тренер молодежной сборной России Валерий Брагин рассказал о 
подготовке к одному из самых главных турниров сез она  
Сочетания звеньев не окончательные  
 - Как сказалась замена тренеров на подготовке к турниру? ( Игорь Ларионов и 
Николай Хабибулин заменили Юрия Бабенко и Владимира Куликова. - Прим. 
"СЭ")  
 - План уже был написан, все уже было отработано. Ничего сложного не было. 
Сейчас идет притирка, распределение функций, кто за что отвечает. Игорь 
Николаевич забрал вбрасывания и большинство. Бойков как работал с 
защитниками, так и работает. А у меня общее направление, больше занимаюсь 
атакой. Поэтому с этим никаких проблем нет.  
 - По-человечески сработались?  
 - Со мной невозможно не сработаться.  
 - Сегодня не тренировался Никита Ртищев.  
 - Он отравился.  
 - Вы неделю тренируетесь. Сегодня мы увидели сочетания звеньев. Они будут 
окончательными на турнире?  
 - Нет, мы ищем оптимальный вариант. Две контрольные игры покажут. Если все 
устроит, начнем с этими сочетаниями. Нет - будем искать дальше.  
 - Когда будет отсев тех, кто не попадет взаявку на турнир?  
 - После двух контрольных игр.  
 - Травмы Завгороднего и Рожкова сказались?  
 - Рожкова не знаю, а вот Завгородний - игрок ведущих звеньев.  
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 - С учетом того, что турнир будет проходить в Европе, изменилась ли как-то 
подготовка к нему?  
 - Нет. Просто когда он проходит в Канаде, мы улетаем на два дня раньше.  
 - А вообще это плюс для нас, что турнир проходит в Чехии?  
 - Разницы вообще никакой. Когда играем в Канаде, получше с посещаемостью. 
В Европе могут быть полупустые трибуны.  
Взять Свечникова не было никакой возможности  
 - У вас в группе серьезные соперники - США и Канада.  
 - Да, группа серьезная. Обычно это идет на пользу.  
 - Была ли хоть минимальная возможность взять Андрея Свечникова?  
 - Вообще никакой. Как его взять? Он один из ведущих игроков клуба НХЛ! Его не 
отпустят. В том году мы пробовали, но сторона "Каролины" даже не стала 
разговаривать.  
 - У Подколзина 14 матчей в КХЛ и 0 очков. Вас это не тревожит?  
 - Сложно ответить. Мы с ним беседовали на эту тему. Вообще, вся шумиха 
вокруг него его психологически сковала. Я ему говорил, что эту тему надо 
отпустить, не думать об этом, правильно играть и голы придут.  
 - Кто будет капитаном?  
 - На турнире четырех наций у нас был Денисенко. Пока еще не выбрали.  
 - У Романова тоже большая нагрузка в клубе. Плюс все его постоянно 
спрашивают про "Монреаль". Его приходилось успокаивать?  
 - Романова приходится успокаивать каждую тренировку. Энергия брызжет через 
край. Он хочет охватить все на площадке, везде успеть. Но так не бывает в 
хоккее.  
 - Мухамадуллин забил победную шайбу на Кубке вызова в Канаде. Почему не 
привлекли его?  
 - Забил, и что? Два года - это большая разница.  
 - Почему отцепили Амирова?  
 - В первых звеньях он играть пока не может. Он же не бомбардир в КХЛ, как 
Капризов, который забивает по 20 голов.  
 - Изучали ли составы США и Канады? Насколько они сильны?  
 - У этих команд серьезные составы. Будут сильны не только они. И финны, и 
шведы усилятся, взяв свою молодежь из фарм-клубов НХЛ. Чехи, как хозяева 
турнира, хотят хорошо выступить.  
 - По судейству не переживаете? Особенно в матчах с хозяевами.  
 - С хозяевами и особенно в Европе. Посмотрим, как будет.  
 - Есть ощущения, что этот состав наиболее сильный за последние несколько 
лет?  
 - Все определяет результат. Сильный состав на бумаге - это хорошо. Дай бог, 
чтобы все совпало. Нам сейчас нужно наиграть сочетания, найти химию между 
игроками.  
 - В свое время вы отцепили Дениса Гурьянова за удаление до конца игры в 
контрольном матче. Сейчас те же проблемы могут возникнуть у Подколзина. На 
суперсерии было видно, что его захлестывают эмоции.  
 - Это все прекрасно понимают. Не только Подколзин. Денисенко вот в последних 
играх КХЛ влепил кому-то. Мы постоянно беседуем на эту тему со всеми 
игроками. Каждое действие отдельно взятого игрока сборной должны идти на 
пользу команде.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/so-mnoy-nevozmozhno-ne-
srabotatsya-bragin-o-larionove-habibuline-podkolzine-i-podgotovke-k-mchm-
1623116/ 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/so-mnoy-nevozmozhno-ne-srabotatsya-bragin-o-larionove-habibuline-podkolzine-i-podgotovke-k-mchm-1623116/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/so-mnoy-nevozmozhno-ne-srabotatsya-bragin-o-larionove-habibuline-podkolzine-i-podgotovke-k-mchm-1623116/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/so-mnoy-nevozmozhno-ne-srabotatsya-bragin-o-larionove-habibuline-podkolzine-i-podgotovke-k-mchm-1623116/
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К заголовкам сообщений 

В Шереметьево встретили чемпионов Мирового кубка вызова 2019 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 18 декабря 2019) 
17 декабря в аэропорту Шереметьево (Москва) состоялась встреча юниорской 
сборной России U18 (игроки до 18 лет). 
Российская команда вернулась из Канады, где принимала участие в ежегодном 
турнире Мировой кубок вызова (World Junior A Challenge) и завоевала сборной 
впервые в истории соревнования. Наша сборная традиционно была 
единственной на Кубке вызова, целиком укомплектованной игроками до 18 лет. 
Регламент турнира, который проводится с 2006 года, позволяет заявлять 
хоккеистов возрастом до 20 лет. 
Финал против сборной "Канады-Запад" завершился только во втором овертайме 
(2:1), первое в истории турнира золото российской команде принес щелчок 
защитника Шакира Мухамадуллина. 
Теперь на счету сборных команд России одно золото, три комплекта серебряных 
наград и четыре - бронзовых. 
Сергей Голубович, главный тренер:  
 - Добирались долго, часть нашего багажа не долетела, но спасибо службам 
аэропорта Шереметьево - оперативно сработали, удалось все довольно быстро 
оформить. 
В финальном матче играли с канадцами, это одна из "домашних" команд 
турнира, они старше, а это всегда сложно. Нашим ребятам честь и хвала - это 
они сделали, они смогли. 
Главное, что проявила сборная? Характер и терпение. Для ребят это хороший 
опыт перед чемпионатом мира. Они почувствовали, что это - играть со старшими 
командами на международной арене. 
Историческая ли это победа? С точки зрения того, что выиграли первый раз - да. 
Составляющих много - материально-техническая база, системность подхода 
руководства ФХР, сами ребята, персонал команды, тренерский штаб - все в 
совокупности.  
Егор Гуськов, вратарь:  
 - В общей сложности в самолетах провели часов четырнадцать, плюс ожидание 
на пересадках. Добирались тяжеловато, зато - дома! Эмоции положительные, 
выиграть приятно, и это небольшой шаг перед чемпионатом мира. 
Финальный матч получился нервным. Играли до забитой шайбы. Забили и в 
основное время, но в конце у нас было два удаления за две минуты до конца, а 
у канадцев хорошее большинство и они забили "шесть на три". Но мы с ребятами 
обсудили в перерыве, что это последний для нас матч за сборную в году, что 
надо выйти и победить. 
Не скажу, что на групповом этапе было много болельщиков. Но в финале - да. 
Причем была слышна даже русская речь! Нас поддерживали, это было приятно. 
Тем, кто дома болел за нас - им тоже большое спасибо. Всегда приятно слышать 
теплые слова в свой адрес. 

https://tass.ru/sport/7363125
https://rsport.ria.ru/20191217/1562489121.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/249199
https://www.sports.ru/hockey/1081442594.html
https://www.championat.com/hockey/article-3926685-intervju-s-braginym-pered-molodjozhnym-chempionatom-mira-chego-zhdat-ot-rossii.html


 

 

Как я сыграл? Всегда надо критиковать себя, ошибки есть, их надо разбирать. 
Мы это делали и в сборной сейчас - и я продолжу эту работу в клубе. Все было 
на высшем уровне, спасибо тренерам. 
Что буду делать по возвращении домой? Завтра игра уже. Посплю - и играть.  

https://fhr.ru/news/item/66449/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Ковальчук срубил денег и остался без работы. Кто поверит в угасающую 
русскую звезду? (Sport24.ru, Москва, 17 декабря 2019) 
5 лучших вариантов. 
Все. Калифорнийские приключения Ильи Ковальчука закончились. "Лос-
Анджелес" выставил 36-летнего форвард на драфт отказов, контракт с ним будет 
расторгнут.  
"Коламбус Блю Джекетс" 
Учитывая тот факт, что "Блю Джекетс" всего на 7 очков отстают от зоны "уайлд 
кард", их шансы на плей-офф еще совсем не потеряны. Но они выглядят не очень 
серьезными из-за одной из худших атакующих линии в лиге. По среднему 
количеству голов за игру "Коламбус" (2,48) опережает только "Нью-Джерси" 
(2,38) и "Детройт" (2,17). Есть проблемы у команды и с реализацией 
большинства: 17,3% - это только 21-й результат в лиге. 
Почему бы "Блю Джекетс" не попробовать Ковальчука? Да, он вряд ли станет 
первой звездой команды, но вполне может стать ее второстепенным лидером и 
одним из специалистов по игре в большинстве. Такой вариант выглядит 
реальным еще и потому, что у клуба есть деньги на русского форварда. У 
"Коламбуса" свободны $10,6 млн, с десятой частью этой суммы вполне можно 
расстаться и не жалеть ни о чем в случае очередного провала олимпийского 
чемпиона.  
"Даллас Старз" 
"Даллас" одна из тех команд, которые рубятся за место в зоне плей-офф, но не 
могут попасть туда из-за проблем с забивными форвардами. Частично решить 
вопрос с количеством заброшенных шайб вполне может подписание Ковальчука. 
Да, учитывая результаты его выступления в "Лос-Анджелесе", можно с 
уверенностью сказать - мы больше не увидим того Ковальчука, который 
разрывал соперников и забивал по больше 30 шайб за чемпионат. Но "Старз" 
вполне могут использовать его в той же роли, в которой он может помочь 
"Коламбусу".  
"Флорида Пантерз" 
"Флорида" была заинтересована в услугах канадского форварда Тэйлора Холла, 
но тот в итоге был обменян из "Нью-Джерси" в "Аризону". Логично, что теперь 
"Пантерз" будут искать ему замену. И кто может винить команду в том, что она 
изучает варианты? У "Флориды" есть очень мощная первая шестерка 
форвардов, а вот вторая не готова стабильно набирать очки. Доступность 
Ковальчука может изменить эту ситуацию.  
Но у "Флориды" есть проблемы с потолком зарплат. Да, генеральный менеджер 
Дэйл Тэллон может попробовать сделать какой-то ход, чтобы освободить 
немного денег, но к этой минуте для него доступны лишь $900. Впрочем, 

https://fhr.ru/news/item/66449/


 

 

Ковальчук может и согласиться на примерно такую сумму, а его подписание 
станет важным усилением в нижней части атакующей линии.  
"Нью-Йорк Айлендерс" 
Прямо сейчас "Айлендерс" - четвертая команда регулярного чемпионата. Они 
всего на 7 очков отстают от "Вашингтона" и на 2 от "Бостона" и "Сент-Луиса". При 
этом, "Нью-Йорк" готов подписывать хоккеистов, главная задача здесь - 
увеличение глубины состава и усиление четвертой тройки нападения, от 
продуктивности которой очень много будет зависеть в плей-офф.  
Очевидная связь Ковальчука и "Островитян" - фигура генерального менеджера 
Лу Ламорелло. Именно он, занимая аналогичную должность в "Нью-Джерси", дал 
Ковальчуку контракт на 15 лет и $100 млн, который был досрочно расторгнут из-
за желания хоккеиста вернуться в КХЛ. Но никакой вражды между хоккеистом и 
функционером не осталось, а значит - шанс на их воссоединение есть.  
"Авангард" 
Омский клуб - едва ли не единственный, который называется среди российских 
вариантов трудоустройства Ковальчука. "Авангард" точно хочет видеть Илью в 
своем составе, а он на протяжении всех сезонов в КХЛ доказывал, что способен 
держать уровень в 30+ шайб и 60+ очков за сезон. Правда с решением о 
возвращении на родину форварду лучше не затягивать, розыгрыш Кубка 
Гагарина стартует уже в начале марта, а олимпийскому чемпиону после 
полутора лет в Северной Америке может понадобиться время на адаптацию.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-kuda-pereydet-kovalchuk-kovalchuk-
vernetsya-v-rossiyu-kovalchuk-v-avangard-novaya-komanda-kovalchuka 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук летит в "Нью-Джерси" к Гусеву? (Советский спорт, Москва, 17 
декабря 2019) 
Вчера за океаном на трансферном рынке события развивались стремительно.  
Утром Илья Ковальчук в своем инстаграме заинтриговал записью "И что 
дальше?", поставив в конце самолетик. Днем "Лос-Анджелес" отправил 
россиянина на драфт отказов. А вечером "Нью-Джерси" объявил, что меняет 
своего лучшего игрока Тейлора Холла в "Аризону". Бинго! По-моему, все 
сошлось. 
14 МИЛЛИОНОВ ДОЛЛАРОВ ЗА 81 ИГРУ  
Именно так все произошло! Утром Илья в инстаграме поставил тот самый 
самолетик, судя по всему, уже расплевавшись с "Королями", а днем "Лос-
Анджелес" констатировал: 
- Ковальчук покинул команду и выставлен на безусловный драфт отказов. 
После этого сообщения контракт россиянина в любом случае через 24 часа 
должен быть расторгнут. Если только кто-то не возьмет его с драфта отказов. Но 
зачем вешать на себя весомый контракт почти на 5 млн долларов еще на полтора 
года? Очевидно, что Кови теперь и близко таких денег не стоит. 
Вообще-то агент россиянина Джей-Пи Берри проделал уникальную работу. 
Умудрился подписать для давно разменявшего четвертый десяток лет клиента, 
пять сезонов не игравшего в НХЛ, такой контракт, что за 81 матч в "Лос-
Анджелесе" Ковальчук заработал 14 млн долларов?! Ибо из общей суммы 
трехлетнего соглашения на 18,75 млн в бонусы было заложено 7,85 млн в первом 
сезоне и 5,3 млн - во втором. Это плюс к зарплате в 650 и 700 тысяч долларов. 
То есть на третий год остается лишь 4,25 млн без каких-либо бонусов. К тому же 
Берри выбил у генменеджера калифорнийцев Роба Блейка пункт о запрете 
обмена без согласия игрока в первые два сезона. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-kuda-pereydet-kovalchuk-kovalchuk-vernetsya-v-rossiyu-kovalchuk-v-avangard-novaya-komanda-kovalchuka
https://sport24.ru/news/hockey/2019-12-17-kuda-pereydet-kovalchuk-kovalchuk-vernetsya-v-rossiyu-kovalchuk-v-avangard-novaya-komanda-kovalchuka


 

 

Но с 14 миллионами в кармане Кови ушел сам, вот только куда держит путь его 
самолетик? Вечером в понедельник азимут, кажется, определился. 
ХОЛЛА ПОМЕНЯЛИ РАДИ КОВИ?  
О том, что "Нью-Джерси" расстается с MVP НХЛ-2018 Тейлором Холлом стало 
известно еще на прошлой неделе, когда клуб усадил его на пару матчей в запас, 
чтоб в преддверии обмена форвард не получил бы травму. Но, как выяснилось, 
не только из-за этого. Во второй игре без Холла "Девилз" встретились с 
"Аризоной" и одержали первую победу с новым тренером Аленом Насреддином 
в его шестом матче - 2:1. Понятно, "Дьяволы" не хотели усиливать конкурента по 
ближайшему поединку. Ну а затем от трейда их уже ничто не удерживало. 
Кто больше всего выиграл от этого обмена, так это Гусев. До того как в НХЛ его 
стали переучивать в правого крайнего, Никита всегда играл на левом фланге. 
Том же, что и Холл. То есть дорога в первое звено и первую спецбригаду для 
лучшего игрока КХЛ была закрыта напрочь. Когда же Никиту попробовали в 
начале сезона поставить в одно звено с Холлом, сразу выяснилось, что канадец 
- законченный эгоист: паса от него не дождешься, да и вообще какой-либо 
моральной поддержки. 
Теперь все козыри на руках москвича. Тем более что при Насреддине он стал 
лидером команды по показателю SAT - 54 процента. А ведь в октябре Никита 
был не только последним в "Нью-Джерси", но и среди худших во всей НХЛ - 34,4 
процента. SAT - это термин из продвинутой статистики, ведущейся в НХЛ с 2009 
года, означающий процент бросков его команды, когда игрок был на льду, от 
общего числа бросков. Учитывается при этом только игра 5 на 5. 
Очевидно, что Гусев отныне будет выходить на большинство в первой смене. Но 
с кем? А почему бы не с Ковальчуком? Они прекрасно сыгрались в СКА. Никита 
расположится на фланге у ворот, а Илья - на позиции защитника и справа будет 
накатывать под щелчок в касание. Кстати, "Нью-Джерси" до сих пор держит под 
потолком зарплат 250 тысяч долларов за 15-летний контракт Ковальчука, 
разорванный в 2013 году. 
Так что, "Нью-Джерси" точно есть смысл заключить с Ковальчуком контракт хотя 
бы на остаток этого сезона. Но согласится ли Илья?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:927777 

К заголовкам сообщений 

Кубок Стэнли или большие деньги? Ковальчук выбрал второе (Life.ru, 
Москва, 17 декабря 2019) 
Иногда в этой жизни чаша весов с деньгами перевешивает мечту, а вернуться в 
прошлое и взвесить все заново - уже нереально. 
Илья Ковальчук - культовая личность для российского хоккея. Именно его бросок 
в овертайме чемпионата мира 2008 года принес сборной России первое золото 
за последние 15 лет. Только за это форварду на родине болельщики будут 
благодарны всегда. Тогда казалось, что Кубок Стэнли в руках Ильи - лишь вопрос 
времени. 
Однако этого не произошло. В расцвете своих сил и карьеры Ковальчук расторг 
с "Нью-Джерси Дэвилз" долгосрочный контракт и отправился играть в Россию в 
СКА. Именно в этот момент Илья оставил свою детскую мечту поднять над 
головой Кубок Стэнли и выбрал большие деньги, хотя, останься он в составе 
"дьяволов", на безбедную старость заработал бы уж точно (соглашение с "Нью-
Джерси" было рассчитано на 15 лет и $100 млн). 
Понятно, что играть в Россию Ковальчук поехал не из-за патриотических 
соображений. СКА предложил звездному форварду такую зарплату, перед 
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которой он не смог устоять, - больше $10 млн за сезон. А если учитывать низкий 
подоходный налог на родине по сравнению с Америкой, то в финансовом плане 
Ковальчук очень сильно выигрывал. Возможно, в тот момент Илья думал, что в 
НХЛ он еще вернется, что время еще есть. На деле так оно и вышло. Отыграв в 
СКА пять сезонов, Кови решил вернуться в сильнейшую хоккейную лигу мира. 
Как заявлял сам Ковальчук, он едет туда только с одной целью - выиграть Кубок 
Стэнли. Но он не учел нескольких факторов. Во-первых, Илья стал на пять лет 
старше (сейчас форварду - 36), а это не могло не сказаться на его игре. Во-
вторых, ежегодно в НХЛ пробиваются молодые и дерзкие хоккеисты, которые 
также хотят быть в числе лучших, а конкурировать с 25-летним технарем 
ветерану Ковальчуку достаточно сложно. И в-третьих, за эти пять лет, что Илья 
провел в КХЛ, ему явно не хватало тех эмоций и тех конкурентоспособных 
соперников, что были у него за океаном, и которые делали его, как хоккеиста, 
только сильнее. 
Ковальчук уже не тот. Россиянин зря вернулся в НХЛ 
К сожалению, второе пришествие Ковальчука в НХЛ полностью провалилось. 
Отыграв за "королей" 1,5 года, Илья не показал того уровня, которого ждали от 
него в "Кингз", и нападающий был вынужден покинуть команду. "Лос-Анджелес" 
выставил россиянина на драфт отказов, откуда его вряд ли кто заберет. Сейчас 
некогда звездный форвард будет подыскивать себе новый клуб в НХЛ, но шансы, 
что его кто-нибудь пригласит, - минимальны. 
Ситуация с Ковальчуком - сложная для всех. Он выдающийся игрок. Данная 
ситуация никак не связана с его человеческими качествами, трудовой этикой или 
чем-то подобным. Сейчас он работает усердно, наравне с остальными 
Главный тренер команды "Лос-Анджелес Кингз" Тодд Маклеллан 
Однако у Ильи всегда есть запасной вариант - вернуться в КХЛ. Правда, 
воспользоваться этой опцией нападающий не спешит и надеется задержаться 
по ту сторону океана как можно дольше. 

https://life.ru/1261862 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук сам виноват в расторжении контракта. Он хотел все и сразу 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019) 
Возвращение в НХЛ было ошибкой. 
Илья Ковальчук был выставлен на драфт отказов "Лос-Анджелесом" после того, 
как ему выплатили подписной бонус полностью. В ситуации с расторжением 
договора виноват сам игрок, который хотел все и сразу.  
Платить 6,250 миллионов долларов в год хоккеисту, которому за 35 лет, давно 
не игравшему в НХЛ - немыслимо. К тому же, Илья должен был показывать 
уровень, за такие-то деньги. В итоге, его подписание обернулось диким спадом 
для "Кингз": после того, как Кови перешел в "Лос-Анджелес", клуб не может выйти 
в плей-офф и тащится на дне турнирной таблицы Запада. 
Ковальчук ошибся с суммой контракта 
Илья хотел все и сразу: комфортная жизнь на побережье, что очень хорошо для 
семьи, жирный контракт и место в первых двух звеньях. В "Кингз" ему 
предоставили все возможности, а дальше тренерский штаб понял, что Ковальчук 
просто не стоит тех денег и занимает место в платежке "Королей". 
По информации РБК, зарплата Ковальчука в СКА составляла пять миллионов 
долларов (150 миллионов рублей, курс 1 доллар = 30 рублей), в Калифорнии 
дали 6 миллионов, с вычетом налогов федерального уровня и штата выходило 
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около трех миллионов долларов в год чистыми (180 миллионов рублей, курс 1 
доллар = 60 рублей).  
Он не хотел подписывать маленький контракт, чтобы посмотреть - потянет новые 
скорости или нет. Как это делал Теему Селляне, когда возвращался в 35 лет в 
лигу номер один, уехав в "Анахайм", но взяв контракт на один год с зарплатой в 
один миллион долларов. "Финская вспышка" набрал в том сезоне 40+50 очков 
(чуть ли не самый лучший результат в карьере). А затем подписал новый на 
более выгодную сумму.  
Ковальчук не вписался в игру "Королей" 
Илья не тащит по скоростям, а его очки - как у среднего форварда. "Кингз" даже 
предлагает платить 50% из своей платежной ведомости клубу, в который он 
перейдет, но потенциальных клиентов нет вообще. 
Можно все спихнуть на главного тренера Тодда Маклеллана, который не так 
подошел к игроку, но Кови отыграл до 10 ноября, а дальше его посадили в 
резерв. За время, что Ковальчук был в составе - "Короли" одержали всего три 
победы. После того, как Илью "усадили на банку" - "Лос-Анджелес" выиграл 
девять матчей. То есть, от российского нападающего нет зависимости, а команда 
заиграла. 
Времена былой славы Кови в НХЛ прошли 
Лучший игрок за всю историю франшизы "Виннипега"/"Атланты" не вернулся на 
былой уровень. Помешал ли этому переход в СКА? Возможно. Вернуться на 
родину стоило бы по примеру Павла Дацюка, когда время в НХЛ уже прошло. 
На Чемпионате мира-2019 Кови себя никак не проявил. А его вызов в 
расположение национальной команды был огромным авансом, который он особо 
и не оправдал. На его место с легкостью подошел бы Илья Михеев.  
Тяжело признавать, но времена Ковальчука в НХЛ прошли еще в "Нью-Джерси", 
а попытка вернуться в лигу номер один обернулась крахом. То, что найдется 
покупатель из НХЛ - маловероятно. Скорей всего, Илья скоро вернется в КХЛ. 
Большая вероятность, что будет играть в Балашихе под руководством Боба 
Хартли.  

https://allhockey.ru/article/show/373049-
Koval_chuk_sam_vinovat_v_rastorzhenii_kontrakta_On_hotel_vse_i_srazu 

К заголовкам сообщений 

Он зажигал с Панариным и Кузнецовым, дрался с тафгаями в АХЛ, а 
теперь играет в вышке (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 
декабря 2019) 
Интервью с победителем МЧМ-2011 Максимом Кицыным.  
- Каждый год в декабре, перед молодежным чемпионатом мира...  
 -... можете не объяснять. Я прекрасно понимаю, почему обо мне вспоминают в 
это время. 
 - Вы - чемпион мира в составе молодежки 2011 года. Про вас говорили, что 
растет звезда мирового уровня, но сейчас в НХЛ зажигают Евгений Кузнецов, 
Владимир Тарасенко, Дмитрий Орлов, Никита Зайцев и Артемий Панарин. А вы 
- в высшей лиге, хотя сейчас и лучший бомбардир турнира.  
 - Значит, я был недостаточно хорош. Что я могу еще сказать? Все довольно 
просто. 
- Вы уехали в систему "Кингз" в 2013 году, через два года после чемпионата мира. 
Но с 2011 по 2013 года у вас тоже были какие-то проблемы. Сначала вы 
отправились в юниорскую лигу, хотя вам не рекомендовали этого делать. Затем 
вернулись в Новокузнецк, но провели не слишком удачный сезон.  
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 - Давайте сначала о возвращении в Россию в сезоне 2011/12. Я тот чемпионат 
начал хорошо, но потом у меня поставили с молодыми ребятами, показатель 
полезности стал серьезно ухудшаться, а генеральному менеджеру Леониду 
Вайсфельду это очень сильно не нравилось, он постоянно меня упрекал за 
"минус". Все закончилось тем, что Вайсфельд обменял меня в "Торпедо". И я был 
в Нижнем Новгороде до длительного отъезда в Америку. 
 - Вроде бы, Вайсфельд вам так и не простил того, что вы уехали за океан в 
юниорскую лигу после чемпионата мира.  
 - Так я себе просто сезон продлил. Поиграл в хорошей лиге, в хороший хоккей. 
Но ведь потом вернулся. 
- Трудно представить, с каким настроением вы выходите против "Ермака" и 
"Южного Урала", когда тот же Артемий Панарин забивает "Сан-Хосе" и 
"Коламбусу".  
 - Ну так не бывает, что постоянно об этом думаешь. В конце концов, ты должен 
сейчас и здесь хорошо делать свою работу. Но, конечно, хочется чего-то 
большего. У меня сохраняется надежда на то, что все изменится. Именно потому 
я стараюсь в каждой игре в высшей лиге. 
 - У вас были попытки вернуться в КХЛ, но иногда я просто не понимал, что 
происходит. Как-то вы поехали на просмотр в "Амур", но через неделю с вами 
расторгли пробный контракт. При этом дело было уже после окончания 
регулярного чемпионата.  
 - Это самое удивительное путешествие, что у меня было. Даже сейчас я не могу 
объяснить, что именно произошло. 
 - Между заключением просмотрового контракта и расторжением прошло две 
недели.  
 - Но в Хабаровске я был два или три дня. Первый наш лед - двусторонняя игра. 
Я забросил две шайбы, выступая в пятом звене. Прихожу на следующий день - 
я уже в восьмом звене. 
 - Ох.  
 - Снова двусторонка, я не набираю очков, а на следующий день меня уже нет в 
составе. 
 - И что сказали?  
 - "Мы так решили". Я очень сильно удивился такому просмотру. Какая-то совсем 
мутная история и, наверное, руководство клуба лучше меня объяснит, что 
именно произошло. Нас было четверо на просмотровом контракте, вызвал 
Борщевский и сказал: "Вы должны быть лучше тех ребят, что есть у нас". Я тогда 
окончательно растерялся. 
 - В "Торпедо" после возвращения из Америки на вас тоже не особо 
рассчитывали.  
 - Там другое. Вернувшись в Россию, я сделал операцию, но очень неудачно. 
Пришлось снова лететь в Германию, было еще одно хирургическое 
вмешательство. Только в ноябре я впервые вышел тренироваться. Долго 
набирал форму: сначала в КХЛ, затем в "Саров" отправили. Плюс не забывайте, 
что "Торпедо" сильная команда, с хорошим составом и пробиться было очень 
непросто. Да и Петерис Скудра не был во мне особо заинтересован, но в любом 
случае это близко не напоминает то, что было в Хабаровске. 
 - Вы после "Амура" пытались вернуться домой в Новокузнецк?  
 - Сразу же позвонил в "Металлург", но состав был уже сформирован и для меня 
места не было. Хорошо, что получилось подписать контракт с "Сарыаркой". 
 - Где вы выиграли Кубок Петрова.  
 - Как говорит наш главный тренер Леонид Тамбиев - паззл сошелся. 



 

 

 - Несколько игроков карагандинского клуба этим летом переехали в КХЛ. Леонид 
Метальников вообще стал самым стабильным игроком "Барыса", Олег Ломако 
задорно смотрится в "Адмирале".  
 - Я разговаривал со своим агентом и во мне не было никакой 
заинтересованности. 
 - Списали?  
 - Давно уже списали. Слушайте, я уже привык к тому, что меня считают 
"нереализованным талантом", игроком, который "не сумел воспользоваться 
возможностями". Не скрою, поначалу было обидно читать такие вещи, но теперь 
меня мало это трогает. Знаю, что сейчас перед чемпионатом мира снова в 
интернете появятся тексты о том, что случилось с последними чемпионами мира, 
кто-нибудь обязательно в комментариях напишут обо мне. Раньше меня это, 
безусловно, задевало, но сейчас все иначе. Главное, что я сам для себя решил, 
что останавливаться нельзя. Верю в то, что после этого сезона в ВХЛ, где у меня 
все пока получается неплохо, получу свой шанс. Лишь бы только клуб был во 
мне заинтересован. 
 - Но у вас еще в карьере был "Адмирал". Статистика, конечно, так себе: три 
передачи в шестнадцати матчах.  
 - Эти три очка я набрал, когда выступал во втором звене. Затем игровое время 
сократилось, что сразу сказалось на статистике. Никого не обвиняю, так меня 
видели тренеры, просто надо понимать, что чистые цифры не дают никакого 
представления о том, что происходит на самом деле. Но после окончания 
чемпионата нас распустили на две недели, мне позвонили из клуба и сказали, 
чтобы я искал новую команду - тренеры меня в составе не видят. 
 - Вы так обо всем спокойно рассказываете.  
 - Не буду же переживать спустя столько времени. 
- Давайте про Америку. Посмотрел, с кем вы были в одной команде в АХЛ. Очень 
много знаменитостей. Многие из них сейчас лидеры в КХЛ, такие игроки как 
Линден Вей или Брэндон Козун.  
 - О, в том "Манчестере" у нас было в команде пять праворуких форвардов, 
которые сейчас выступает в КХЛ и НХЛ. Конкуренция была еще та. Помимо, 
названных ребят, были Брайан О'Нилл из "Йокерита" и Ник Шор, он немного 
выступал за "Металлург". Попробуй пробейся в состав с таким подбором. Да вы 
изучите состав той команды. Там же знаменитостей полно. 

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/reviews/intervyu-pobeditelem-mchm-2011-
igravshim-s-panarinym-kuznecovym-i-tarasenko-maksimom-kicynym-1622796/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Для нас дело чести услышать гимн Чехии в Москве. Было стыдно, что он 
не прозвучал" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 декабря 2019) 
Нынешний главный тренер сборной Чехии Милош Ржига подвел итоги Кубка 
Первого канала и поделился мнением о допинге и санкциях ВАДА, современном 
поколении российских хоккеистов и прощальном матче Яромира Ягра.  
- Ваши слова о матче за бронзу и пойманном на допинге Евгении Кузнецове были 
неоднозначно восприняты в России. Что вы имели в виду?  
 - Будь на нашем месте другая команда, то она могла бы настоять, чтобы вернуть 
медали, ведь Кузнецов сыграл решающую роль в матче за бронзу. Ну, мы так не 
сделали, потому что понимаем, что нас одолел не только один игрок. Это 
командный спорт, и за это надо отвечать всем.  
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 - Справедливы ли санкции ВАДА с требованием отстранить Россию от 
международных соревнований на четыре года?  
 - Я этим совсем не интересуюсь и против того, чтобы на каждый сбор приезжали 
люди, которые контролируют нас и проверяют игроков на допинг. Кажется, что в 
других видах нет такого пристального внимания со стороны ВАДА. Я не думаю, 
что надо наказывать только российский спорт. Я не вдавался в детали 
случившегося, но нужно сначала организовать серьезную проверку. Спорт 
должен оставаться спортом. Чистых спортсменов нужно наоборот выделять, 
помогать им и гордиться ими.  
 - Уже давно говорят о том, что формат Евротура нужно поменять. Как можно его 
разнообразить?  
 - Конечно, эти турниры проводятся каждый год, поэтому с Евротуром нужно что-
то делать. Например, проводить раз в два года, чтобы повысить интерес. Можно 
добавить другие команды - Канады и Швейцарии - или увеличить длительность 
международных перерывов. В сборной мы успеваем провести только одну 
тренировку. Что это за сборные, когда игроки приезжают уставшими?  
 - В Петербурге Россия и Финляндия второй год подряд сыграли на футбольном 
стадионе. Хотели бы поучаствовать в таком матче в Чехии?  
 - Такое у нас устраивали, но на уровне клубов. Скоро "Литвинов" и "Спарта" 
сыграют на открытом воздухе. Матч звезд экстралиги тоже выносили на улицу, 
но сборные пока не играли. Как будет заканчивать карьеру Ягр, что-то 
обязательно сделают ( смеется).  
 - Он бодро играет за свой "Кладно". Предлагали ему вернуться в сборную?  
 - Мы с ним честно поговорили, и он понимает, что на клубном уровне еще может 
помочь, но сборной уже нет. Я предложил устроить ему красивое прощание: 
когда он окончательно решит повесить коньки на гвоздь, я позову его в сборную 
и поставлю против России на турнире в Чехии. Пока он заканчивать не хочет 
(улыбается).  
 - Чешский хоккейный союз уже назначил вашего преемника, который сменит вас 
со следующего сезона. Планируете вернуться в КХЛ?  
 - Конечно, я тоже удивился, услышав новости о том, что у нашей сборной со 
следующего сезона будет новый тренер, но так бывает. У меня заканчивается 
контракт и придется с этим смириться. Если появится вариант, я буду очень рад 
вернуться в Россию и закончить карьеру в вашей стране. Мне очень нравилось 
работать в вашей стране, и в каждом городе я встречал прекрасных людей. Но 
нужно дождаться варианта, ведь сам я себя предлагать не могу. Все знают мои 
плюсы и минусы, и мои результаты. Еще годик-два я бы поработал.  
 - В этом сезоне Олег Знарок, как и вы когда-то, здорово работает со "Спартаком". 
Как вам нынешняя красно-белая команда?  
 - Да, мы общались с Олегом, когда я был на их матче со СКА в Питере, где они 
там победили. Я всегда с теплотой вспоминаю годы в Москве, даже на 
последнем Кубке Первого канала многое всплыло в памяти. Рад, что "Спартак" 
снова подняли на высокий уровень.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/intervyu-
glavnogo-trenera-sbornoy-chehii-milosha-rzhigi-o-kubke-pervogo-kanala-1623074/ 

Похожие сообщения (8): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 декабря 2019 

• Известия (iz.ru), Москва, 17 декабря 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-chehii-milosha-rzhigi-o-kubke-pervogo-kanala-1623074/
https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/intervyu-glavnogo-trenera-sbornoy-chehii-milosha-rzhigi-o-kubke-pervogo-kanala-1623074/
https://russian.rt.com/sport/news/699187-rzhiga-format-evrohokeitur
https://iz.ru/955240/2019-12-17/trener-sbornoi-chekhii-rasskazal-o-reaktcii-komandy-na-oshibku-s-gimnom-v-moskve
https://allhockey.ru/news/show/373026-Rzhiga_kogda_Yagr_povesit_kon_ki_na_gvozd_pozovu_ego_na_match_s_Rossiej


 

 

В Челябинске на деньги спонсоров бильярдный клуб переоборудовали в 
зал для школы "Трактор" (Znak.com, Екатеринбург, 17 декабря 2019) 
В Челябинске для юных хоккеистов школы "Трактор" открыли два новых зала 
специальной подготовки, оборудованные на деньги спонсоров. Всего же 
финансирование детского учреждения, фактически остановленное в последние 
три года, увеличили почти в четыре раза, рассказала официальный 
представитель ХК "Трактор" Елена Герасименко. 
Новые залы специальной подготовки открыли в старом и новом корпусах. 
Первый зал был открыт в ноябре. Он включает зону для дриблинга, тренажеры 
для прыжковой подготовки, тренажеры для развития моторики и координации. 
Оборудование второго зала, где находятся современная бросковая зона, 
кардиотренажеры, разминочная зона, закончено на прошлой неделе. Ранее 
продолжительное время в этом помещении размещался бильярдный клуб, но 
договор с арендаторами был расторгнут, помещение полностью 
переоборудовано. 
Общая смета планируемых обновлений этих залов составляет порядка 10 млн 
рублей. Продолжается оснащение, в планах покупка других видов тренажеров, 
системы мониторинга частоты сердечных сокращений Polar и другого 
современного оборудования, необходимого для юных хоккеистов. 
В этом сезоне существенно увеличено финансирование и по другим статьям 
расходов школы - с 2 млн в прошлые годы до 7,5 млн рублей в этот сезон. 
"В Челябинске всегда делали ставку на собственных воспитанников. В этом 
сезоне 11 выпускников школы уже получили профессиональные контракты с 
клубом, также челябинские юниоры продолжают удерживать лидерство в 
клубном зачете региона "Урал и Западная Сибирь". Открытие дополнительных 
тренировочных залов - это работа на перспективу, на развитие "Трактора". 
Модернизация тренировочной базы поможет уральской кузнице хоккейных 
талантов оставаться одной из самых сильных в России", - рассказал директор 
хоккейной школы "Трактор" Андрей Кудинов.  

https://www.znak.com/2019-12-
17/v_chelyabinske_na_dengi_sponsorov_bilyardnyy_klub_pereoborudovali_v_zal_dl
ya_shkoly_traktor 

Похожие сообщения (1): 

• Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

"Фонбет" планирует продолжить сотрудничество с Детской следж-
хоккейной лигой (Интерфакс, Москва, 17 декабря 2019) 
Компания "Фонбет" рассчитывает и в дальнейшем поддерживать детский следж-
хоккейный фестиваль, сказал руководитель департамента благотворительных 
проектов организации Никита Иванов. 
"Один из ключевых тезисов нашей компании заключается в том, чтобы стараться 
делать спорт максимально доступным для каждого. Наше сотрудничество с 
детской следж-хоккейной лигой - как раз реальный шаг в этом направлении", - 
сказал Иванов журналистам.  
"Когда в 2018 году детская лига предложила поучаствовать в первом фестивале, 
мы с радостью согласились, не до конца понимая, что это за вид спорта, и 
насколько это необходимо и важно для детей. Но когда мы увидели эту 
замечательную красоту, настоящий боевой дух, соперничество в хорошем 
смысле этого слова, братство, конечно решили, что мы и дальше будем 
поддерживать фестиваль и развиваться", - отметил он.  

https://www.znak.com/2019-12-17/v_chelyabinske_na_dengi_sponsorov_bilyardnyy_klub_pereoborudovali_v_zal_dlya_shkoly_traktor
https://www.znak.com/2019-12-17/v_chelyabinske_na_dengi_sponsorov_bilyardnyy_klub_pereoborudovali_v_zal_dlya_shkoly_traktor
https://www.znak.com/2019-12-17/v_chelyabinske_na_dengi_sponsorov_bilyardnyy_klub_pereoborudovali_v_zal_dlya_shkoly_traktor
https://vecherka.su/articles/news/151568/


 

 

"Я абсолютно уверен, что эта история сегодня не заканчивается, с нашей 
стороны, она будет продолжаться", - подчеркнул Иванов. 
В Сочи в начале декабря завершился "ФОНБЕТ Фестиваль детской следж-
хоккейной лиги". Его победителями стали тульский "Тропик", "Умка" из Одинцово, 
бердская команда "Сибирский лис", "Мамонтята Югры" из Ханты-Мансийска. Они 
выиграли соревнования в своих дивизионах, получили золотые медали и 
главный трофей - Кубок Фырка.  
Однако этими призами награды триумфаторам не ограничились. Спортсмены 
получили поездки на матч звезд КХЛ, матч плей-офф КХЛ, чемпионат Европы по 
следж-хоккею - 2020 и сертификат на проведение тренировочного интенсива. 
Без наград не остались и другие участники праздника спорта. "Серебро" и 
сертификаты на 150 000 рублей на приобретение спортивного инвентаря и 
экипировки увезли юные следж-хоккеисты из ижевской команды "Удмуртия", 
"Атал" из Чебоксар, "Сибирь-Sledge" из Новосибирска и московского "Спартака". 
"Бронза" и 100 000 рублей на приобретение спортивного инвентаря и экипировки 
досталась оренбургской команде "Ястребы", "Авроре" из Санкт-Петербурга, 
саратовским "Крыльям" и "Башкирским пиратам" из Уфы. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1090564 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" уступил "Сибири" и побил рекорд "Мишкопада" (ИА 
Башинформ, Уфа, 17 декабря 2019) 
В последнем матче КХЛ 2019 года на "Уфа-Арене" сошлись две команды под 
руководством уфимцев - Николая Цулыгина и Николая Заварухина. Эта игра 
была больше важна не столь соперникам, сколько маленькой Николь, которая 
вместе с родителями на трибунах ждала пока игрушки полетят на лед, а средства 
перечислят ей на операцию для борьбы с ретинобластомой (злокачественной 
опухолью глаз).  
С финальной сиреной на лед болельщики стали бросать в чашу "Уфа-Арены" 
игрушки, которые к Новому году отправятся в детские дома и многодетные семьи. 
Сумма собралась внушительная - более 440 тысяч рублей. Игроки "Салавата" 
обещали удвоить эту сумму и также принять участие в выздоровлении 
маленькой Николь.  

http://www.bashinform.ru/news/1393133-salavat-yulaev-ustupil-sibiri-i-pobil-rekord-
mishkopada/ 

Похожие сообщения (6): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 декабря 2019 

• Ufacitynews.ru, Уфа, 17 декабря 2019 

К заголовкам сообщений 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1090564
http://www.bashinform.ru/news/1393133-salavat-yulaev-ustupil-sibiri-i-pobil-rekord-mishkopada/
http://www.bashinform.ru/news/1393133-salavat-yulaev-ustupil-sibiri-i-pobil-rekord-mishkopada/
http://sport.business-gazeta.ru/news/249212
http://ufacitynews.ru/news/2019/12/17/hokkeisty-salavata-yulaeva-udvoyat-sobrannuyu-na-blagotvoritelnoj-akcii-summu-deneg-dlya-lecheniya-malenkoj-devochki/

